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Le président de la République, 
chef des forces armées a mis 
fin aux fonction au fonctions du 

général Noureddine Gouasmia, à la tête 
du Commandement de la Gendarmerie 
nationale, selon un communiqué rendu 
public mardi par le MDN. 
Nommé à la tête de la gendarmerie 
nationale en août 2020, le général 
Noureddine Gouasmia est remplacé par le 
général Yahia Ali Oulhadj au cours d’une 
cérémonie présidée mardi par le chef 
d’Etat-major de l’ANP, le général-major 
Said Chengriha.

Le nouveau patron de la Gendarmerie 
nationale occupait jusque-là le poste de 
chef d’Etat-major de la Gendarmerie 
depuis le 08 août 2020, après  avoir servi 
précédemment comme Commandant de la 
Gendarmerie de Béchar.

Le Général de Corps d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de 
l’Armée Nationale Populaire (ANP) 

a installé mardi à Alger le Général Ali 
Ouelhadj Yahia dans ses nouvelles fonctions 
de Commandant de la Gendarmerie 
nationale en remplacement du Général-
Major Gouassemia Noureddine, indique 
un communiqué du ministère de la Défense 
nationale.
“Au nom de Monsieur le Président de la 
République, Chef Suprême des Forces 

Armées, Ministre de la Défense Nationale, et 
conformément au Décret Présidentiel du 1er 
Août 2021, Monsieur le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée Nationale Populaire, a 
présidé, ce mardi 03 août 2021, la cérémonie 
de passation de pouvoir et l’installation 
du Général Ali Ouelhadj Yahia dans les 
fonctions du nouveau Commandant de la 
Gendarmerie Nationale en succession au 
Général-Major Gouassemia Noureddine”, 
précise le communiqué.

Les missions et organisation 
de la direction centrale de la 
sécurité de l’armée (DCSA) 

viennent d’être modifiées à la 
faveur du “Décret présidentiel n° 
21-284 du 3 Dhou El Hidja 1442, 
correspondant au 13 juillet 2021 
modifiant et complétant le décret 
présidentiel n° 19-179 du 15 Chaoual 
1440, correspondant au 18 juin 
2019 portant création, missions et 
organisation d’un service central 
de police judiciaire de la sécurité de 
l’armée”, paru au journal officiel 
n°56 du 18 juillet dernier. 
En effet, l’article 3 précise que “le 
service central de police judiciaire 
de la sécurité de l’armée est chargé 
de la recherche et de l’investigation 
de toutes les infractions relevant 
de la compétence des juridictions 
militaires et de la recherche et 
de l’investigation des infractions 
prévues par le code pénal relevant 
de la compétence des juridictions du 
droit commun qui portent atteinte 
à la sécurité nationale et à l’Armée 
nationale populaire, notamment : 
Les infractions portant atteinte à 
la sécurité de l’Etat, les infractions 
qualifiées d’actes terroristes ou 
subversifs, les infractions liées au 
trafic de drogue et de substances 
psychotropes, les infractions liées aux 

trafics d’armes et à la contrebande qui 
constituent une menace dangereuse, 
les infractions liées au trafic de 
migrants, les infractions portant 
atteinte aux systèmes de traitement 
des données de l’Armée nationale 
populaire et toutes autres infractions 
portant atteinte et/ou préjudice à 
l’Armée nationale populaire”.
Le décret énonce également que “Le 
service central de police judiciaire 
de la sécurité de l’armée est habilité 
à recevoir les dénonciations et les 
plaintes et procède aux enquêtes y 
afférentes, d’en réunir les preuves 
sur les infractions relevant de sa 
compétence et d’en rechercher les 
auteurs tant qu’une information 
judiciaire n’est pas ouverte. 
Lorsqu’une information judiciaire 
est ouverte, il exécute les délégations 
des juridictions d’instruction et 
défère à leurs réquisitions”, ajoute le 
même texte de loi régissant le service 
central de l’armée.

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, présidera, 
ce mercredi, une réunion périodique 

du Haut Conseil de Sécurité consacrée 
à l’examen et au suivi de la situation 
générale prévalant dans le pays sur les 
plans, sécuritaire et sanitaire, ainsi qu’aux 
préparatifs pour les prochaines échéances 
locales, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, Abdelmadjid 
Tebboune présidera, mercredi, une 
réunion périodique du Haut Conseil de 

Sécurité, consacrée à l’examen et au 
suivi de la situation générale prévalant 
dans le pays sur les plans, sécuritaire et 
sanitaire, ainsi qu’aux préparatifs pour 
les prochaines échéances locales”, lit-on 
dans le communiqué.

L’Algérie a condamné 
“vigoureusement”, lundi, l’attaque 
terroriste perpétrée ,samedi, dans 

le département de Torodi au sud-ouest de la 
République du Niger, ayant causé la mort de 
18 militaires et faisant plusieurs blessés ainsi 
que des disparus, réaffirmant son “engagement 
indéfectible” dans la lutte contre le terrorisme, 
indique un communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
“L’Algérie condamne vigoureusement 
l’attaque terroriste perpétrée samedi dans 
le département de Torodi au sud-ouest de la 
République du Niger, ayant causé le décès de 
dix-huit militaires nigériens, ainsi que plusieurs 
autres victimes blessées et disparues”, indique 
la même source.
“En cette douloureuse circonstance, l’Algérie 
présente ses sincères condoléances aux familles 
des victimes et exprime sa pleine solidarité 
avec le gouvernement et le peuple nigérien 

frère, en les assurant de son soutien continu 
dans leur combat contre le terrorisme”, ajoute 
le communiqué
“L’Algérie réaffirme son engagement 
indéfectible dans la lutte contre le terrorisme 
ainsi que son soutien aux efforts internationaux 
et régionaux visant à éradiquer ce fléau, dont la 
propagation au sein de l’espace sahélo saharien 
menace la stabilité, la paix et le développement 
des pays de toute la région”, conclut le 
communiqué du ministère.

COMMANDEMENT DE LA 
GENDARMERIE: 

Tebboune limoge le général 
Noureddine Gouasmia

Ali Ouelhadj Yahia installé dans 
ses nouvelles fonctions de 

Commandant de la GN

Les prérogatives de la direction 
de la sécurité de l’armée 
renforcées et étendues

TEBBOUNE PRÉSIDE UNE RÉUNION DU 
HAUT CONSEIL DE SÉCURITÉ :

 L’évolution de la pandémie 
du Covid-19 et la préparation 

des élections locales au menu

ATTAQUE TERRORISTE 
AU SUD-OUEST DU NIGER : 

L’Algérie la condamne 
“vigoureusement”
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Mille trois cent 
cinquante-huit 
(1358) nouveaux 

cas confirmés de coronavirus 
(covid-19), 761 guérisons et 
38 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en 
Algérie, a annoncé lundi le 
ministère de la Santé, dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés 
de coronavirus s’élève 
ainsi à 173.922, dont 1.358 

nouveaux cas durant les 
dernières 24 heures, celui 
des décès à 4.329 cas, alors 
que le nombre des patients 
guéris est passé à 116.770, 
précise le communiqué.
Par ailleurs, 29 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 10 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 12 

autres ont enregistré de 1 à 
9 cas, tandis que 26 wilayas 
ont enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant 
sur le respect du confinement 
et du port du masque.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a mis l’accent, mardi 

à Alger, sur l’impérative mobilisation 
de tout un chacun pour l’accélération 
de la vaccination des personnels 
du secteur contre la covid-19 en 
prévision de la prochaine rentrée 
scolaire.
Présidant l’installation des membres 
de la Commission nationale des 
œuvres sociales du personnel de 
l’éducation, M. Belabed a indiqué 
avoir recommandé aux membres 
de cette commission d’œuvrer à 
l’accélération de la vaccination des 
personnels du secteur au niveau des 
centre de médecine de travail au 
niveau de 41 wilayas.     
Dans ce sillage, le ministre a souligné 
l’importance de l’exploitation de 
ces structures pour toucher le plus 
grand nombre possible d’employés 
du secteur notamment les malades 
chroniques et les femmes enceintes 
avant la prochaine rentrée scolaire 
car, affirme-t-il, la vaccination est 
«un devoir national». Il a appelé 
également à l’activation des unités 
de dépistage et de suivi sanitaire dans 
l’opération de vaccination.
Par ailleurs, le ministre de l’Education 
nationale a appelé les membres de la 

Commission à la «rationalisation des 
dépenses pour que toutes les catégories 
du secteur puissent profiter des fonds 
des œuvres sociales», rappelant que 
«l’installation des membres de la 
Commission nationale, élus juillet 
dernier, sera suivie par l’installation 
des membres de comités de wilaya 
dans les prochains jours».
La commission nationale des œuvres 
sociales de l’Education est régie 
par la loi 01-12 et soumise a des 
mécanismes juridiques pour disposer 
de l’argent public, entre autres, avoir 
un donneur d’ordre et un contrôle 
financier. Elle est soumise aussi aux 
structures nationales de contrôle à 
l’image du secrétariat général des 
finances et la cour des comptes.
Lors d’une réunion tenue, mercredi 
dernier, en visioconférence avec les 
directeurs de l’Education des wilayas 
du pays, M. Belabed, a plaidé pour 
une opération de vaccination de tous 
les fonctionnaires des directions de 
l’Education et à sa généralisation 
aux enseignants et employés dans les 
établissements scolaires en prévision 
de la prochaine rentrée scolaire.
A rappeler que la rentrée scolaire au 
titre de l’année 2021/2022 sera le 7 
septembre  prochain pour les élèves.

CORONAVIRUS:

1358 nouveaux cas, 761 guérisons et 38 décès

Accélérer la vaccination du 
personnel éducatif en prévision 

de la rentrée sociale

FORMATION PROFESSIONNELLE :

Coup d’envoi d’une campagne de 
vaccination anti-covid 19

Le coup d’envoi d’une campagne 
nationale de vaccination au 
profit des fonctionnaires 

du secteur de la Formation 
professionnelle et de l’Enseignement 
supérieur visant plus de 68.000 
travailleurs a été donné lundi à Alger.
Présidant la cérémonie de coup d’envoi 
de cette campagne qui s’est déroulée 
au siège du ministère, le ministre de 
la Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yassine Merrabi, a 
fait savoir que «cette campagne vise, 
en sus de l’administration centrale, 
tous les fonctionnaires du secteur 
au niveau national, au nombre de 
68.000 travailleurs», soulignant que 
son secteur oeuvrait, à travers cette 
initiative, à «participer à la campagne 
nationale de vaccination anti-covid 
19».
Selon le ministre qui a reçu la 
première dose du vaccin de manière 
symbolique, cette opération intervient 
en coordination avec le ministère de 
la santé qui a alimenté son secteur 
avec des quantités suffisantes de 
vaccin à même de permettre à tous les 
fonctionnaires du secteur de se faire 
vacciner».
Affirmant que le ministère aspirait, 
à travers cette campagne nationale, à 
«participer aux efforts de l’Etat pour 
accélérer l’opération de vaccination 
du plus grand nombre de citoyens», 

le ministre a invité tous les citoyens 
à se faire vacciner afin de réduire le 
risque de contamination et d’atteindre 
l’immunité collective.
M. Merrabi a estimé que cette 
campagne constituera également 
une opportunité pour «renforcer 
l’opération de sensibilisation des 
citoyens quant à la dangerosité de la 
pandémie et l’impératif respect des 
gestes barrières en vue d’endiguer 
la propagation du virus, notamment 
durant cette période marquée par la 
propagation du variant».
Concernant les préparatifs de la 
prochaine rentrée professionnelle, le 
ministre a fait savoir qu’elle sera «à 
l’image des précédentes années tout 
en prenant les précautions nécessaires 
afin d’endiguer la propagation du 
virus».
Pour sa part, Dr Mohamed Lamine 
Merzougui a salué cette initiative, 
estimant que «la vaccination et 
l’unique moyen à même de sortir de 
cette crise sanitaire».
Il a appelé tous les citoyens à se 
faire vacciner à travers les centres 
sanitaires les plus proches de leurs 
lieux de résidence.
De leur côté, plusieurs fonctionnaires 
ont salué cette initiative, estimant 
que la vaccination leur permet de 
se protéger et de protéger les autres 
contre tout risque de contamination.
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Des infrastructures externalisées pour mieux lutter contre le Covid-19

Le président de 
l’Agence nationale 
de la sécurité 

sanitaire, Pr Kamel 
Senhadji, a indiqué mardi 
qu’il serait “important et 
grand temps” de mettre en 
place des infrastructures 
externalisées (des espaces 
dédiés au Covid-19) du 
fait que la population n’a 
pas été assez vaccinée pour 
mieux contrer le virus.
“Il y a une situation 
fortement dramatique. Il 
sera important et grand 
temps de mettre en 
place des infrastructures 
externalisées (des espaces 
dédiés spécialement au 
Covid) car nous n’avons 
pas assez vacciné”, a-t-il 
préconisé sur les ondes de 
la chaîne III de la Radio 
nationale.
“Nous allons probablement 
affronter encore une 
nouvelle vague, il y aura 
donc le paramètre du vaccin 
s’il est déployé en masse, il 
pourrait peut être contrer 
cette course du virus”, a-t-
il ajouté.
Pour ce spécialiste, en 
prévision d’une 4ème 
vague, il serait temps que 
ces sites soient mis en place 

et adaptés dans les “plus 
brefs délais”, affirmant 
qu’il vaudrait mieux le 
faire dans une situation 
d’accalmie.
Le Pr Senhadji a expliqué, 
dans ce sillage, qu’il aurait 
été adapté de mettre en 
place 4 grands centres 
(comme à la Safex) pour 
“pouvoir drainer toute cette 
pathologie Covid, dans ces 
conditions d’urgence, pour 
l’externaliser”.
“On aurait pu équiper 
ces centres, isolés sous 
forme de petits box en les 
compartimentant, et mettre 
ainsi des milliers de lits, la 
tuyauterie en cuivre pour 
faire passer l’oxygène et 
adosser à cette structure 
une centrale de production 
d’oxygène, et il y n’aura pas 
de problème de camions, 
de bouteille ni de problème 
d’accession au site”, a-t-il 
soutenu.
Evoquant les vaccins 
chinois et russe, le Pr 
Senhadji a assuré que 
même s’ils n’étaient 
pas homologués par 
l’agence européenne, 
pour des raisons que l’on 
pourrait imaginer, ils sont 
“efficaces, sans aucun 

doute”. “Ces vaccins, avec 
leur taux de protection et 
d’efficacité, pourraient être 
à l’origine d’une immunité 
collective importante, nous 
permettant ainsi de sortir de 
cette crise”, a-t-il estimé.
Revenant sur la variant 
Delta, il a indiqué que vu 
le profil du variant, il serait  
important que le ministère 
de la Santé puisse redéfinir 
la catégorie à vacciner 
pour inclure les jeunes, y 
compris les enfants.
Le Pr Senhadji a indiqué 
qu’il revenait au ministère 
de la Santé de mettre 
en place les outils de 
riposte avec une stratégie, 
puisque ce département est 
“pleinement” responsable 
de la santé du citoyen.
Evoquant les missions 
de son agence, ce 
spécialiste a indiqué 
que des rapports étaient 
transmis régulièrement au 
président de la République, 
expliquant que son travail 
premier c’est d’être “l’œil 
scientifique” du président, 
qui est régulièrement 
informé de toutes les 
données et des analyses 
que les experts de l’agence 
produisent pour qu’il 

puisse avoir toutes les 
informations pour prendre 
ses décision “en toute 
souveraineté”.
Le Pr Senhadji a relevé 
que son agence a réuni, 
depuis samedi, les experts 
et les spécialistes dans 
tous les domaines. “Nous 
avons mis en place une 
espèce de cartographie de 
la situation actuelle, où un 
diagnostic précis a été fait 
par rapport à ce problème 
d’oxygène, de vaccination, 
de réanimation et de prise 
en charge des malades. 
Ce groupe d’experts est 
en train de travailler sur 
la mise en place d’une 
stratégie qui sera à la 
disposition du président 
de la République en lui 
proposant les différentes 
actions par rapport à 
tous ces éléments qui ont 
été diagnostiqués sur la 
situation que nous vivons 
actuellement”, a-t-il dit.
Concernant la vaccination 
des personnes ayant déjà 
contracté le virus, il a 
indiqué qu’il avait préconisé 
en haut lieu (président de la 
République) à ce que cette 
catégorie ne reçoive qu’une 
seule dose sous forme de 

rappel.
Il a a expliqué qu’il y avait 
un protocole utilisé par un 
certain nombre de pays 
européens et qui consiste à 
vacciner les personnes ayant 
eu déjà une contamination 
par le Covid-19 avec une 
seule dose jouant le rôle 
de rappel. Les études 
qui ont été faites sur la 
réponse immunitaire sont  
meilleures que lorsqu’on 
vaccine avec un protocole 
classique (deux doses), a-t-
on argué.
Questionné sur 
l’opportunité de décréter 
l’état d’urgence sanitaire, 
il a indiqué que cela 
dépendrait de l’évolution 
de la pandémie mais, a-t-il 
expliqué, cela relevait des 
prérogatives du président 
de la République.
S’agissant d’un éventuel 
retour à un confinement 
total, il a indiqué qu’il 
s’imposerait de lui-
même quand la santé du 
citoyen est compromise 
“dangereusement”, 
relevant par ailleurs que 
c’est dans ces situations 
“difficiles à l’extrême 
qu’on est forcé de trouver 
des solutions”.
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La CAPC annonce des projets de fabrication 
locale de concentrateurs d'oxygène

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE :

Développer la coopération algéro-chinoise

MINES :

Réunion de coordination intersectorielle 
sur Gara Djebilet et le phosphate

Le président de la 
Confédération 
algérienne du patronat 

citoyen (CAPC), Mohamed 
Sami Akli, a annoncé lundi 
à Alger, que des opérateurs 
économiques membres de 
la confédération étaient en 
passe de créer des usines de 
fabrication de concentrateurs 
d'oxygène localement.
"Des membres de notre 
organisation travaillent 
d'arrache-pied pour 
fabriquer des concentrateurs 
d'oxygène en Algérie, et 
nous leur apportons soutien 
et accompagnement", a 

déclaré M. Akli sur les ondes 
de la chaîne 1 de la radio 
algérienne.
Pour concrétiser ces projets, 
une coordination est 
actuellement en cours avec le 

ministère de l'Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique et le ministère de 
la Santé pour l'homologation 
finale et la conformité des 
produits aux normes en 

vigueur afin de les adopter 
définitivement et commencer 
à les produire localement, 
ajoute le même responsable.
Concernant les actions 
de solidarité menées par 
l'organisation qu'il préside 
pour lutter contre la pandémie 
de la Covid-19, M. Akli a 
expliqué que "les différents 
membres ont mobilisé toutes 
les ressources financières 
et humaines disponibles 
pour apporter le soutien aux 
patients et aux hôpitaux, 
en termes d'oxygène, de 
masques et autres", soulignant 
à ce propos que plus de 

cinq millions de masques 
sanitaires ont été livrés.
Il a également révélé une 
démarche en cours pour 
d'acquisition de 5.000 
concentrateurs d'oxygène, 
afin de répondre à la forte 
demande de ce produit vital.
Par ailleurs, le président 
de la CAPC a annoncé la 
préparation d'un rapport 
détaillé qui passe en revue les 
voies et moyens d'amorcer 
un décollage économique, 
ajoutant qu'il sera remis 
"dans les prochains jours" 
et présenté avec d'autres 
organisations patronales.

Le ministre de l'Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel 

Lotfi Benbahmed a examiné, 
mardi, avec l'ambassadeur de 
la République populaire de 
Chine en Algérie, Li Lianhe, 
la coopération bilatérale ainsi 
que les voies du renforcement 
et de la promotion des 
relations stratégiques dans 
le domaine de l’industrie 

pharmaceutique, a indiqué le 
ministère.
Lors de cette rencontre tenue 
au siège du ministère, les 
deux parties ont "examiné 
les mécanismes à même de 
développer la coopération 
bilatérale, particulièrement 
en matière de lutte contre la 
pandémie du coronavirus 
(Covid-19), à travers la 
production de l’oxygène 

médical et du vaccin anti-
Covid", a indiqué le ministère 
sur sa page Facebook.
La rencontre a permis aux 
deux parties de présenter 
les approches nécessaires à 
la poursuite de la relation 
stratégique et qualitative 
qui lie les deux parties, 
notamment dans le secteur de 
l’industrie pharmaceutique, 
ajoute-t-on de même source.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a présidé lundi une 

réunion de coordination avec les 
départements concernés par le 
projet d’exploitation de la mine 
de fer de Gara Djebilet (Tindouf) 
et celui de la transformation 
du phosphate à l’Est du pays, 
indique un communiqué du 
ministère.
Ont assisté à la réunion, les 
ministres des Travaux publics, 
des Transports, des Ressources 
halieutiques et de la Transition 
énergétique, respectivement 
MMS. Kamel Nasri, Aïssa 
Bekaï, Karim Hasni et Benatou 
Ziane, en présence du SG du 
ministère des Finances, Brahim 
Djamel Kassali et de cadres des 
différents secteurs.
Cette réunion se veut une 
concrétisation de la feuille 
de route tracée dans le cadre 
de la stratégie nationale 
de développement et de 
valorisation des ressources 

minières et en application du 
programme national des grands 
projets structurels visant la 
relance du secteur minier, en 
exécution des instructions du 
président de la République, note 
la même source.
L’accent a été mis, lors de la 
rencontre, sur deux projets 
phares, en l'occurrence celui 
de valorisation de la mine 
de fer de Gara Djebilet 
(Tindouf), ou encore le projet 
intégré d’exploitation et de 
transformation du phosphate à 
Tébessa, Souk Ahras, Annaba et 
Skikda.
A cette occasion, M. Arkab 
a présenté un exposé détaillé 
sur les deux projets afin de 
mettre en place un plan national 
multisectoriel visant à parvenir 
à une "meilleure coordination" 
entre l'ensemble des acteurs 
afin d'oeuvrer à la création de 
nouveaux projets et de construire 
les infrastructures ayant relation 
aux deux projets à l'instar 

de la fourniture de l'énergie, 
du réseau routier, des voies 
ferrées, des ressources en eau, 
l'approvisionnement financier 
et de toutes les structures 
nécessaires pour garantir le 
succès de ces projets importants 
à travers l'implication d'un grand 
nombre d'entreprises nationales 
relevant des différents secteurs 
ministériels en partenariat 
avec des entreprises étrangères 
également.
En juin dernier, des 

commissions interministérielles 
ont été mises en place sous 
les auspices du ministre de 
l'Energie et des Mines, dont 
la première a été consacrée 
à un projet d'exploitation de 
fer à Gara Djebilet (Tindouf), 
et la deuxième au projet 
intégré d'exploitation et de 
transformation du phosphate 
à l'est du pays, a rappelé le 
communiqué.
Lors de cette rencontre, les 
ministres ont souligné, à 

l'unanimité, l'importance et 
l'impérative mise en oeuvre de 
ces projets stratégiques compte 
tenu de "leurs retombées 
positives sur le pays et le 
citoyens en particulier en ce 
qui concerne la fourniture 
des besoins nationaux en 
matières premières nécessaires 
dans les différentes activités 
industrielles, notamment les 
industries de transformation, 
la réduction de la facture 
d'importation de ces matières, 
la diversification de l'économie 
nationale hors hydrocarbures, 
la création de postes d'emplois 
particulièrement dans les zones 
d'ombre et enclavées et la 
promotion de l'investissement", 
ajoute-t-on de même source.
Les ministres ont affirmé, en 
outre, "la disposition de leurs 
départements ministériels à 
accompagner le secteur de 
l'Energie et des Mines afin 
de réaliser ces projets sur le 
terrain", a conclu la source.
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Le sympathique 
journaliste au quotidien 
" Seybouse times 

"Mohamed Rafraf auquel la 
direction du journal lui a confié 
dernièrement la coordination 
de la rédaction est décédé 
dans la nuit du lundi à mardi 
à son domicile à la cité du 08 
mai 1945 des suites d'une crise 
cardiaque a-t-on appris, hier 
matin, auprès de sa famille. 

Ses collègues et son directeur 
du journal Salim Bicha sont 
profondément endeuillés par 
cette triste nouvelle. Pour son 
compagnon de route, Tayeb 
Zgaoula, c'est une bien triste 
nouvelle en ce mois d'Aout 
car le sympathique Mohamed 
Rafraf a travaillé plus d'une 
trentaine d'année dans 
plusieurs titres régionaux et 
nationaux. Il est d'ailleurs l'un 
des fondateurs du quotidien " 

Seybouse Times"  avec l'actuel 
directeur "Salim Bicha".
Lors de son enterrement 
hier mardi au cimetière de 
Bougantas, après la prière 
de "Dohr" à la mosquée de 
Bouzered Hocine. Le défunt 
était accompagné par une 
foule composée de quelques 
membres de sa famille et 
collègues de la presse. De 
son vivant, il était toujours 
au service de ceux qui le 

sollicitaient. Le défunt a laissé 
derrière lui une famille dont 
trois filles et un garçon âgé 
d'une vingtaine d'année 

            Repose en paix mon ami, tes 
collègues de la rédaction et 
de la direction ne t'oublieront 
pas.

  Qu’Allah le tout puissant 
t'accueille dans son vaste 
paradis. A Dieu nous 
appartenons et à lui nous 
retournerons.

ANNABA / DÉCÈS 

Le journaliste et coordinateur à la rédaction du quotidien 
"Seybouse Times" Mohamed Rafraf est décédé

Tayeb Zgaoula

Le wali Djamel Eddine 
Berrimi a visité, s’est 
rendu,  hier, au complexe 

sidérurgique Sider El Hadjar. 
Cette entité économique  a  
vécu  l’arrêt de quelques unités 
productives en raison des 
pannes survenues au niveau 
des installations techniques. 
La visite du wali a eu pour 
but d’inspecter la centrale 
de production d'oxygène. Le 

complexe sidérurgique Sider 
El Hadjar d’Annaba fournira 
quotidiennement 5.000 litres 
d’oxygène liquide aux structures 
de santé en charge des malades 
infectés par la Covid-19 dans 
le cadre du soutien des efforts 
de lutte contre la pandémie. Le 
wali a eu droit à des explications 
détaillées sur la  production 
d’oxygène  et a également révélé 
la quantité totale d’oxygène 
fournie par Sider El-Hadjar 

jusqu’à présent, soit environ 
110.000 litres.

ANNABA / SIDER 

Panne des installations au Complexe sidérurgique
Le wali, Djamel Eddine Berrimi, se rend sur les lieux pour s’enquérir de la situation

Sihem Ferdjallah

Une vaste campagne 
de sensibilisation 
contre les risques de 

contamination au coronavirus 
(Covid-19) a été initiée, cette 
semaine dans plusieurs espaces 
publics par la Direction de 
la jeunesse et des sports. 
L'objectif de cette campagne 
étant d’apporter des conseils 
pratiques  sur les risques de la 
propagation du coronavirus et 
sur les moyens de prévention, 

à travers la prise de mesures 
simples.
Les recommandations 
données  ont trouvé un écho 
favorable chez les citoyens, 
a-t-il indiqué, ajoutant que 
des dépliants renfermant des 
conseils et des informations 
utiles pour la prévention contre 
le coronavirus, à savoir le 
respect des règles d'hygiène, de 
la distanciation et le port de la 
bavette, ont été distribués aux 

citoyens. Les citoyens adoptent 
désormais un comportement 
plus responsable, a fait 
remarquer notre interlocuteur, 
et d’ajouter que les citoyens font 
preuve de plus de  vigilance. Le 

même intervenant a affirmé que 
des actions de volontariat de 
proximité seront organisées au 
niveau de la wilaya d’Annaba, 
selon un programme de 
sensibilisation bien défini sur 
les moyens de prévention à 
suivre pour lutter efficacement 
contre la propagation de ce 
virus, outre l’organisation de 
campagnes de nettoiement et 
de désinfection au niveau des 
places publiques ,  des structures 

publiques et des stations de 
transport de voyageurs. Selon 
la même source l’objectif 
escompté de ces initiatives  
est de contribuer à l’ancrage 
de l’esprit de responsabilité 
auprès des personnes afin de 
les encourager à respecter les 
mesures préventives nécessaires 
contre ce virus dangereux, car 
il s’agit là d’une pandémie 
mondiale qui menace la santé 
publique mondiale. 

 ANNABA / COVID-19 

La Direction de la jeunesse et des sports lance une campagne de 
sensibilisation contre les effets de la covid-19

S.Ferdjallah

Contestant leur 
marginalisation, les 
exclus du quota des 

‘’7000’’ logements publics 
locatifs, ont organisé un 
mouvement devant le siège 
de la wilaya. Ces derniers 
s'estiment “lésés et oubliés” 
par les responsables locaux et 
ont affirmé qu’ils réclament 
une prise en charge de leurs 
préoccupations demeurées sans 

solution à ce jour. En colère 
après leur exclusion des listes 
des bénéficiaires, ils exigent la 
présence du premier responsable 
de l’exécutif, rejetant par la 
même occasion toute médiation 
avec toute autre personne.
 En effet, des familles n'ayant 
pas bénéficié d'un logement 
social ont interpellé les 
responsables concernés à 
l’effet de reconsidérer la 
liste. Certains habitants de 

la commune affirment avoir 
déposé des dossiers depuis plus 
d'une décennie et s'attendaient 
à figurer sur les listes, 
puisqu'ils remplissent toutes 
les conditions exigées. « Nous 
ne comprenons pas les raisons 
de notre exclusion, alors que 
nous avons droit à l’accès à un 
logement social », s‘interroge 
un contestataire qui considère 
son exclusion comme étant 
injuste.

 ANNABA / LOGEMENTS SOCIAUX 

Les “exclus” du quota des 7 000 logements sociaux organisent un sit-in
Sarah Yahia



Mercredi 04 Août 2021

Régions 07SeybouSe Times

La pénurie d’eau 
persiste à la 
commune de 

Chetaibi. Une situation 
qui fait craindre le pire, 
poussant les habitants 
à exprimer leur colère. 
Ces derniers sont privés 
d’eau depuis quelques 
semaines et ne reçoivent 
qu’avec parcimonie le 
précieux liquide. En 
effet, une perturbation 
dans la distribution a 
été enregistrée dans 
différents quartiers de la 

commune Cette situation 
qui perdure a commencé à 
susciter l’ire les habitants 
de la commune et des 

quartiers périphériques 
qui se plaignent de la 
persistance du problème. 
Une situation qui ne cesse 

d’alimenter la colère 
des familles pénalisées, 
lesquelles pointent du doigt 
les autorités pour le retard 
mis dans le règlement 
définitif de ce problème. « 
Nous sommes confrontés 
depuis quelques semaines 
à un manque chronique 
d'eau potable ». Pour eux 
la situation est devenue 
insoutenable, et la seule 
issue, c’est le recours à 
l’approvisionnement par le 
biais des camions-citernes,  
et à des prix forts. Les 
habitants attendent que 

des efforts soient fournis 
pour que soit assurée  la 
distribution d’eau potable 
à leurs domiciles. Nous ne 
pouvons pas appliquer les 
mesures recommandées 
par le ministère de la Santé 
pour la prévention contre 
le Covid-19 en l’absence 
d’eau potable », insistent 
la plupart d’entre eux.
De ce fait, les habitants 
interpellent une énième 
fois les autorités locales 
afin de régler cette 
problématique.

Les habitants de la cité 
‘’580 logements’’   
de la commune de 

Sidi Amar , sont sous le 
choc après l'annonce du 
drame ayant occasionné 
la perte cruelle d’un jeune 
homme, âgé de 20 ans, 
décédé par électrocution. 
A l’origine le contact  à 
un poteau  électrique  
quand la victime tentait de 
raccorder son kiosque par le 
réseau électrique qui aurait 

reçu une forte décharge 
électrique,  a-t-on appris 
de source concordante. La 
dépouille de la victime, a été 

transférée par les éléments 
de la protection civile à la 
morgue au niveau de CHU 
‘’Ibn Rochd’’.

Un portique gerbeur 
(grue de levage et 
d’entreposage) s’est 

effondré mardi au terminal à 
conteneurs de Bejaia faisant 
un blessé et occasionnant 
d’importants dégâts, apprend-t-
on de la direction de l’entreprise 
portuaire de Bejaia (EPB), selon 
APS.
L’accident est survenu vers 
08h45 dans des circonstances 
non encore identifiées, a précisé 
à l’APS, le PDG de l’entreprise 
Halim Kasmi, soulignant qu’une 
commission d’experts est sur le 
site pour éclairer les raisons de 
l’accident et les circonstances 
dans lesquels il s’est produit.
"Le portique s’est littéralement 
disloqué pour des raisons que 
l’on ignore encore", a-t-il dit.
Dans sa chute, l’engin a blessé 

un employé de l’entreprise, 
agé de 54 ans, victime d’un 
traumatisme crânien et évacué 
d’urgence à l’hôpital Khellil 
Amrane. Toutefois, son 
pronostic vital n’est pas engagé, 
a-t-on assuré.
L’accident a, par ailleurs, 
généré d’importants dégâts 
matériels, abimant notamment 
un ensemble de conteneurs 

entreposés à proximité, si bien 
qu’une décision a été sitôt prise 
afin de suspendre les livraisons 
aux clients en attendant de 
faire le point sur l’ampleur des 
dommages subis .
Un plan d’action a été arrêté 
également dans ce contexte, 
a souligné Halim Kasmi qui 
appréhende une perturbation des 
livraisons pour quelques jours.

ANNABA / FAIT DIVERS

 Un jeune homme de 20 ans 
électrocuté à Sidi Amar

BEJAIA : Effondrement d'un 
portique gerbeur au terminal 

à conteneur de Bejaia

ANNABA / CHETAIBI

L’alimentation en eau potable perturbée depuis des semaines

Les éléments de 
la 9ème sûreté 
urbaine ont 

entrepris récemment   
une vaste opération 
de nettoyage des lieux  
publics squattés les 
vendeurs à la sauvette. 
Signalons qu’à l’occasion 
des fêtes religieuses 
passées, le commerce 
informel s’est imposé en 
force occupant la plupart 
des espaces publics. En 
effet, cette opération 
de grande envergure 
a été menée pour 
déloger les centaines de 
marchands clandestins 
qui squattaient les voies 
publiques. 
"L'objectif principal de 
cette opération est de 
redorer l'image de la ville 

et de mettre un terme à 
ces pratiques. Il n'est pas 
question de squatter les 
espaces des piétons", nous 
dira notre source .  
Lors de notre visite, 
nous avons remarqué 
une présence massive 
des agents de police sans 
oublier les opérations de 
sensibilisation  avant de 
procéder à la saisie  des 
biens. En effet, la plupart 
des commerçants y étalent 
leurs marchandises 
obligeant par-là même 
les piétons à emprunter 
la chaussée et à gêner la 
circulation des véhicules 
provoquant parfois des 
incidents. Les riverains et 
les habitants ont apprécié 
cette opération et espèrent 
qu'il y en aura d'autres.

ANNABA / COMMERCE INFORMEL 

Après une éclipse, 
les voici de retour … 

la 9ème sûreté urbaine traque 
les vendeurs à la sauvette

Sarah Yahia

Sihem ferdjallah

Sarah Yahia



ANNABA

Approvisionnement régulier des hôpitaux en oxygène par le 
complexe Sider El Hadjar

L’ approvisionnement 
en oxygène liquide 
produit par le 

complexe sidérurgique Sider 
El Hadjar des établissements 
hospitaliers de la wilaya 
d’Annaba se poursuit d’une 
manière régulière sans 
interruption depuis le début de 
l’opération à la mi-juillet avec 
une moyenne de 5.000 litres/
jour, a affirmé lundi dernier le 
directeur général du complexe, 
Lotfi Kamel Manaâ, selon APS.
Le responsable a rassuré 

également, dans une déclaration 
à l’APS, quant à la production 
par le complexe Sider de 
l’oxygène nécessaire pour les 
malades touchés par la Covid-19 
en dépit de la perturbation qui a 
affecté la chaîne de production 
suite à une panne ayant affecté 
l’approvisionnement du 
complexe en courant électrique 
à haute tension durant les cinq 
derniers jours.
La réparation de la panne 
permettra la reprise progressive 
de l’activité productrice du 

complexe, a indiqué son 
directeur général qui a affirmé 
que la priorité absolue est 
accordée actuellement à la 
production de l’oxygène pour 
couvrir la demande durant 
cette conjoncture sanitaire 
exceptionnelle.
Le même responsable a 
également souligné que le 
complexe a fourni durant les 
cinq derniers jours 27.000 
litres d’oxygène liquide aux 
établissements de santé, ajoutant 
que les stocks du complexe en 

oxygène ont permis de couvrir 
régulièrement la demande pour 

ce produit vital durant la période 
de la panne.
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ALGER

La SADEG de Sidi Abdallah prend des mesures exceptionnelles 
pour une intervention rapide en cas de pannes

La Société de distribution 
de l’électricité et de 
gaz (SADEG) de Sidi 

Abdallah (Alger) a pris des 
mesures « exceptionnelles », en 
vue d’assurer une intervention 
rapide en cas de pannes, en cette 
conjoncture sanitaire particulière 
marquée par l’utilisation 
d’appareils de respiration 
artificielle à domicile, a indiqué, 
mardi dernier, un communiqué 
de cette direction.

Ces mesures «consistent en 
l’organisation du rythme 
de travail parallèlement à 
la situation sanitaire et au 
besoin pressant de l’utilisation 
d’appareils de respiration 
artificielle à domicile», précise le 
communiqué qui ajoute que cette 
situation a amené la SADEG 
de Sidi Abdallah à «mobiliser 
toutes les ressources humaines 
et matérielles, en vue d’une 
intervention rapide et en temps 

réel pour un rétablissement 
rapide du courant électrique en 
cas de besoin».
Parallèlement, poursuit-on dans 
le communiqué, la SADEG 
a intensifié ses campagnes 

de sensibilisation sur l’usage 
excessif de l’électricité, ce qui 
impacte négativement le réseau 
électrique» et provoque des 
coupures qui privent les malades 
de l’utilisation des appareils 
de respiration artificielle 
indispensables aux soins à 
domicile ».
Selon le communiqué, la SADEG 
œuvre également à sensibiliser 
un plus grand nombre d’usagers 
à  l’importance d’une utilisation 

rationnelle de l’énergie 
électrique, particulièrement 
en cette conjoncture sanitaire 
exceptionnelle, en associant la 
société civile et les associations 
agrées qui «ont répondu 
positivement à cette campagne, 
en y adhérant sur les réseaux 
sociaux ».
Enfin, la SADEG de Sidi 
Abdallah a appelé ses usagers à 
signaler via le numéro 3303 toute 
panne, dès sa survenue.

SAIDA 

Rencontre d’information sur les mécanismes juridiques de 
protection du patrimoine forestier

Les mécanismes 
juridiques de protection 
du patrimoine forestier 

ont été au centre d’une rencontre 
d’information organisée lundi 
dernier, au siège de la Cour de 
Saida, selon APS.
Lors de cette rencontre, le 
procureur général de la Cour 
Benyahia El Ouafi a abordé 
les textes de loi contenus dans 
le code pénal criminalisant 
les actes d’agression sur le 

patrimoine forestier, surtout 
ayant un lien avec les incendies.
M. El Ouafi a cité, dans ce 
sens, les sanctions stipulées 
par l’article 396 du code pénal 
algérien allant de 10 à 20 ans 
de prison ferme à l’encontre 
de tout auteur d’un incendie 
volontaire en milieu forestier, 
ainsi que les peines sévères 
prévues dans l’article 399 
stipulant la peine capitale 
contre toute personne jugée 

coupable d’incendie volontaire 
de forêts ayant entraîné la mort 
d’une ou plusieurs personnes.
Le procureur général de la Cour 
de Saida a souligné l’importance 
de lutter, dans le cadre de la 
loi, contre les crimes et délits 
contre le patrimoine forestier 
qui constitue une  ressource 
naturelle et économique pour 
le pays, appelant à des efforts 
concertés pour préserver cette 
richesse.

ORAN

Plus de cas de Covid-19 parmi les enfants chaque jour

L es services sanitaires de la 
wilaya d’Oran enregistrent, 
les derniers jours, plus de cas 

d’enfants contaminés par le virus de 
la Covid-19 et enregistrent entre 2 et 
4 cas positifs chaque jour parmi les 
mineurs, a-t-on appris lundi passé  
à la direction de la santé et de la 
population, selon APS.
La contamination des enfants par la 
Covid-19 commence à prendre de 
l’ampleur dans la wilaya d’Oran. 
Entre 2 à 4 enfants sont déclarés 

positifs quotidiennement au niveau de 
l’établissement hospitalier spécialisé 
(EHS) en pédiatrie de hai “El Menzeh” 

(ex Canastel), selon la cellule de 
communication de la DSP.
Un enfant de 14 ans est récemment 
décédé au service de réanimation 
à l’EHS de Canastel suite à des 
complications liées à la contamination 
au Covid-19, a-t-on fait savoir.
L’âge des enfants contaminés varie 
entre 9 mois et 17 ans, a-t-on souligné, 
faisant remarquer que les signes 
de la maladie chez ces enfants ont 
commencé à apparaître une quinzaine 
de jours après la contamination des 

adultes vivant sous le même toit.
La DSP recommande aux adultes de se 
soumettre à un isolement d’au moins 
5 jours en cas de contamination avec 
l’impératif de porter la bavette et de 
respecter la distanciation même à 
l’intérieur de la maison.
Elle recommande également 
aux parents de sensibiliser leurs 
progénitures sur le respect des mesures 
de prévention, notamment le port du 
masque, le lavage fréquent des mains 
et la distanciation.



Afghanistan 
Les ambassades américaine et britannique accusent 

les talibans de «massacres» de civils

Covid-19
La Guadeloupe reconfinée pour trois semaines 

à partir de mercredi

Iran 
L’ultraconservateur Ebrahim Raïssi investi président

Des « massacres » de 
civils perpétrés par les 
talibans sont rapportés 

dans certains districts, se sont 
alarmés lundi les ambassades 
américaine et britannique 
alors que les fondamentalistes 
religieux resserrent leur étau 
sur trois grandes villes du pays, 
Hérat, Kandahar et Lashkar Gah 
où les combats continuent de 
faire rage.
Depuis le début du retrait 
des troupes étrangères qui 
s’achèvera à la fin du mois 
d’août, les talibans ont lancé une 
offensive d’envergure contre 
les forces gouvernementales 
et ont gagné de larges pans du 
territoire du pays. Des milliers 

d’Afghans ont quitté leur foyer 

pour se réfugier dans des villages 

voisins ou dans les capitales 

provinciales. Les civils paient 

un lourd tribut et des massacres 

de civils sont rapportés dans 

certains districts, ont indiqué 
les ambassades américaine et 
britannique lundi 2 août.
Des accusations qui s’appuient 
sur un rapport de la commission 
indépendante afghane des 
droits de l’homme. Celui-ci 
indique que « les talibans ont 
identifié, traqué puis tué des 
personnes qui travaillaient pour 
le gouvernement même si elles 
n’avaient aucun rôle combattant 
», rapporte notre correspondante 
à Kaboul Sonia Ghezali. 
L’organisation s’appuie sur des 
enquêtes menées à Spin Boldak, 
un district situé dans le sud du 
pays, près de la frontière avec le 
Pakistan et dont les talibans se 
sont emparés le mois dernier.

Non-respect du droit 
international humanitaire
La commission dit avoir 
identifié 40 personnes tuées 
dans le district par les talibans. 
Il y a plus d’une semaine, le 
ministre de l’Intérieur afghan 
affirmait qu’une centaine de 
civils avaient été assassinés 
par les talibans à Spin Boldak. 
Des médias locaux qui citent 
les services de sécurité afghans 
rapportaient il y a plusieurs jours 
que de nombreux corps sans vie 
gisaient dans les rues du district. 
Les talibans ont rejeté ces 
accusations. Ces combattants ne 
s’adonnent à aucune chasse aux 
sorcières ni à aucun pillage, se 
défendent-ils.

La Guadeloupe va être 
reconfinée pour une 
durée d’au moins trois 

semaines à partir de mercredi 
20h00, a annoncé ce lundi le 
préfet de ce territoire français 
d’Outre-mer. La situation 
sanitaire y est préoccupante : 
le nombre de cas de Covid-19 a 
été multiplié par plus de 10 en 
trois semaines, un taux jamais 
vu sur l’île.
Le préfet de la Guadeloupe 
tire la sonnette d’alarme. « 
On est rentré dans une phase 
extrêmement difficile », a 
déclaré ce lundi Alexandre 
Rochatte, évoquant des « 
mesures indispensables quand 
on voit ce qui se passe durant le 

week-end alors que le couvre-
feu a été réinstauré ».
À partir de mercredi soir, le 
couvre-feu sera donc avancé à 
20h00 jusqu’à 05h00, et dans la 
journée il y aura des restrictions 
de déplacement dans une 
sphère de 10 km autour de son 
domicile. Au-delà il faudra 
un motif impérieux et une 
attestation sera nécessaire.
Si les commerces restent 
ouverts, ainsi que les restaurants 
à midi, les bars seront tous 
fermés, tout comme les 
gymnases, stades et piscines. 
Il sera interdit de pique-niquer 
sur les plages et d’emporter des 
sonos sur les bateaux pour y 
organiser des soirées. Toutes les 

manifestations du mois d’août 
seront annulées ou reportées, 
notamment les fêtes patronales, 
très fêtées en Guadeloupe.
Sur les plages, seule la présence 
« dynamique » sera permise, 
dans le cadre de promenade, 
baignade ou activité sportive 
individuelle. En revanche, la 
présence dite « statique » sera 
proscrite.
L’île antillaise suit le territoire 
voisin de la Martinique, confiné 
depuis vendredi soir pour trois 
semaines aussi.
L’île de la Réunion, également 
département français dans 
l’océan Indien, a été soumise 
depuis vendredi a un 
reconfinement, pour tenter 

d’enrayer une hausse rapide des 
cas de Covid.
Dans ces départements d’Outre-
mer les taux de vaccination sont 

largement inférieurs à ceux de 
la Métropole, et les systèmes 
de santé locaux menacent d’être 
rapidement submergés.

Le nouveau président 
conservateur Ebrahim 
Raïssi a été intronisé 

mardi président par le guide 
suprême iranien l’ayatollah Ali 
Khamenei lors d’une cérémonie 
à Téhéran. Il prendra ses 
fonctions après une prestation 
de serment devant le Parlement 
le 5 août.
Âgé de 60 ans, le nouveau 
président conservateur a 
remporté le scrutin présidentiel 
de juin dès le premier tour 
avec près de 62% des voix, 
mais avec aussi une abstention 
record. Il succède donc au 
modéré Hassan Rohani. Depuis, 
des manifestations ont lieu 
régulièrement contre la pénurie 

d’eau dans le sud-ouest de l’Iran 
et la crise économique, rappelle 

notre correspondant à Téhéran, 
Siavosh Ghazi.

La priorité d’Ebrahim Raïssi 
est d’améliorer la situation 
économique en renforçant les 
relations de l’Iran avec ses 
voisins immédiats comme il l’a 
affirmé : « Jusqu’à aujourd’hui, 
la pression maximale contre 
notre pays n’a pas donné 
de résultats. Les États-Unis 
doivent réviser leur politique. 
Notre politique étrangère ne se 
limitera pas à l’accord nucléaire. 
Nous chercherons l’entente avec 
l’ensemble des pays comme un 
principe. »
Relancer les négociations avec 
les grandes puissances
Mais il doit aussi relancer les 
négociations avec les grandes 
puissances pour la levée des 

sanctions américaines qui 
pourraient donner un souffle 
à l’économie iranienne. En 
contrepartie, l’Iran acceptera 
de limiter son programme 
nucléaire.
Six séries de négociations 
ont déjà été menées à Vienne 
avec les grandes puissances, 
notamment de manière indirecte 
avec les États-Unis, mais ces 
négociations sont pour le moment 
suspendues. Ces sanctions, 
notamment pétrolières et 
bancaires, étouffent l’économie 
iranienne. Mais on ne sait pas 
encore quelle sera la position 
du nouveau président face aux 
grandes puissances.

Mercredi 04 Août 2021

International 09SEYBOUSE Times



COVID-19:

l’Allemagne va proposer un rappel vaccinal et élargir l’offre pour 
les adolescents

CHINE :

plusieurs nouveaux cas de Covid-19 à Wuhan, les autorités vont 
dépister les habitants

Washington décide de reconsidérer la vente de drones et 
d’autres armes au Maroc

En Allemagne comme 
ailleurs on s’inquiète 
du développement du 

variant Delta et d’une possible 
augmentation des infections de 
Covid-19 dans les semaines qui 
viennent. Les autorités ont décidé 
ce lundi de proposer un rappel 
vaccinal aux personnes les plus 
fragiles et d’élargir l’offre pour les 
adolescents. 
Et de trois. En tout cas, pour les 
personnes âgées et vulnérables, 
il sera possible à partir du 1er 
septembre de recevoir une 
troisième dose de vaccin afin 
de renforcer leur protection 
notamment contre le variant Delta.

Cela vaudra pour les personnes 
dont le deuxième vaccin remonte à 
au moins six mois. Elle se verront 
administrer les produits à ARN 
messager Pfizer ou Moderna. 
Les personnes qui ont reçu deux 
doses d’AstraZeneca ou le vaccin 
Johnson&Johnson administré 
en une seule fois pourront 
également bénéficier d’un rappel 
avec un vaccin à ARN message 
pour augmenter également leur 
protection. 
Les ministres de la Santé fédéral et 
régionaux ont par ailleurs décidé 
d’élargir l’offre vaccinale aux 
adolescents de 12 à 18 ans. Pfizer/
Biontech et  Moderna ont été 

autorisés par l’Agence européenne 
des médicaments (EMA) à partir 
de 12 ans.
4,5 millions de personnes sont 
concernées ce qui pourrait 
permettre d’augmenter la 
couverture vaccinale et d’éviter 
des infections lors de la rentrée 
scolaire ou à l’automne. 
Les ministres ont ignoré la 
recommandation de la commission 
vaccinale, une autorité 
indépendance, qui préconise, elle, 
une vaccination de cette tranche 
d’âge uniquement pour les jeunes 
exposés comme les diabétiques. 

La ville centrale chinoise 
de Wuhan, où le Covid-19 
avait fait son apparition 

fin 2019, va à nouveau dépister 
ses habitants après la découverte 
de quelques cas, ont annoncé 
mardi les autorités locales.
Elle n’avait plus connu de cas 
enregistrés depuis mai 2020. 
La ville de Wuhan, en Chine 
centrale et où le Covid-19 avait 
fait son apparition fin 2019, va 
à nouveau dépister ses habitants 
après la découverte de quelques 
cas, ont annoncé mardi 3 août les 
autorités locales.
Trois nouveaux cas de Covid-19 
ont été confirmés, lundi, dans 
la métropole de 11 millions 
d’habitants, rattrapée à son tour 

par une flambée du variant Delta 
apparu le mois dernier dans l’est 
du pays.
Ce regain épidémique est 
un coup dur pour la ville, la 
première du monde à avoir été 
placée en quarantaine dès le 23 
janvier 2020, et pour 76 jours. 
Après que la vie y était 
progressivement revenue à 
la normale, ses habitants se 
flattaient de vivre désormais dans 
“la ville la plus sûre du monde”, 
par comparaison avec les effets 
de la pandémie, qui a tué plus 
de 4 millions de personnes à la 
surface du globe.
La cité des bords du Yangtsé “est 
en train de lancer rapidement 
un dépistage PCR généralisé de 

tous ses habitants”, a annoncé Li 
Tao, un responsable de la mairie, 
lors d’une conférence de presse.
Au total, sept travailleurs 
originaires d’autre provinces ont 
été testés positifs au Covid-19, 
ont annoncé lundi les autorités. 
Quatre d’entre eux ne montrent 
toutefois pas de symptômes de la 
maladie.
Retour de mesures radicales 
comme début 2020
La Chine, qui a pratiquement 
éradiqué l’épidémie dès le 
printemps 2020, est confrontée 
depuis quelques semaines à la 
résurgence la plus étendue du 
virus depuis l’an dernier.
Avec plus de 400 nouvelles 
infections depuis la mi-juillet 

dans tout le pays, ce regain de 
contamination reste toutefois très 
limité par rapport aux chiffres 
enregistrés dans d’autres pays. 
Mais ce foyer est important en 
termes d’étendue géographique : 

plus d’une douzaine de provinces 
sont désormais touchées ainsi 
que Pékin, la capitale, qui a 
appelé dimanche ses habitants à 
ne pas quitter la ville sauf raison 
impérieuse.

L’administration américaine 
de Joe Biden a décidé de 
“reconsidérer” la vente de 

drones et d’autres armes au Maroc 
en raison de la série interminable 
de scandales impliquant Rabat dont 
l’affaire du logiciel espion Pegasus, 
et des violations croissantes par 
l’occupant marocain des droits de 
l’Homme au Sahara occidental, 
a révélé le journal espagnol “El 
Confidencial”, selon APS.
Evoquant des “tensions” dans les 
relations américano-marocaines, le 
journal a indiqué dans son édition 
de lundi que Washington prévoyait 
de vendre quatre drones MQ-9B 
Skyguardian et des munitions JDAM 
au Maroc, mais les récents scandales 
internationaux impliquant Rabat, ainsi 
que sa violation croissante des droits 
de l’Homme au Sahara occidental 
occupé, poussent l’administration 

Biden à repenser la vente, qui pour 
l’instant a été bloquée dans les 
commissions clés du Congrès et du 
Sénat.
Le drone MQ-9B Skyguardian, est 
un avion sans pilote, mis à jour avec 
des “matériels” et des “logiciels” de 
dernière génération, conçus pour 
résister à toutes sortes d’impacts 
dans les conditions météorologiques 
les plus défavorables. Il transporte 
et lance les munitions les plus 
meurtrières, telles que les bombes de 
précision JDAM, dont le système GPS 
leur confère une efficacité maximale, 
a tenu à préciser El Confidencial.
Pour le média, Washington s’”inquiète 
de plus en plus de Rabat”, alors que 
le nouveau président Joe Biden s’est 
engagé, depuis son investiture, à 
ramener son pays aux principes du 
droit international et du soutien aux 
droits de l’Homme.

Le journal espagnol est ensuite 
revenu dans son article pour parler 
des répercussions de la décision de 
l’ancien président Donald Trump de 
reconnaître la prétendue souveraineté 
du Maroc sur le Sahara occidental, en 
échange d’une normalisation des liens 
entre le régime marocain et l’entité 
sioniste, une décision qui a généré 
une sorte d’impunité envers le Maroc 
qui a conduit à une augmentation des 
violations de droits de l’Homme dans 
les territoires sahraouis occupés.
“La torture, les viols, les coups et les 
disparitions n’ont jamais cessé, mais 
maintenant, ils se sont intensifiés 
depuis que le Maroc a rompu un 
cessez-le-feu qui durait depuis 1991 
en novembre 2020. Il n’y a pas de 
liberté de la presse ni de liberté de 
circulation au Sahara occidental, 
mais les violations finissent par 
être connues à Washington”, avait 

déclaré récemment Suzanne Scholte, 
présidente de US Western Sahara 
Foundation, citée par El Confidencial.
Revenant sur la vente des armes, 
le journal espagnol cite Patrick 
Leahy, démocrate et représentant 
du Vermont depuis 1975. L’homme 
politique est le père de la “loi Leahy” 
qui interdit au Département d’Etat 

et au Département américain de la 
Défense de fournir une assistance 
militaire aux armées étrangères qui 
violent les droits de l’Homme. La 
loi Leahy génère un consensus total 
entre démocrates et républicains et 
depuis son approbation en 1997, elle 
a bloqué l’aide militaire à plusieurs 
pays, rappelle la même source.
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Sacré à Rio 2016, le Brésil acré à Rio 2016, le Brésil 
disputera une nouvelle finale disputera une nouvelle finale 
olympique.olympique.

L’Espagne a brisé le rêve du Japon L’Espagne a brisé le rêve du Japon 
en prolongation.en prolongation.
FIFA.com fait le bilan d’une journée FIFA.com fait le bilan d’une journée 
à suspense à Tokyo 2020à suspense à Tokyo 2020
Ils ne sont donc plus que deux, le Ils ne sont donc plus que deux, le 
Brésil et l’Espagne, parmi les 16 Brésil et l’Espagne, parmi les 16 
engagés au début de la compétition engagés au début de la compétition 
à pouvoir prétendre à la médaille à pouvoir prétendre à la médaille 
d’or dans le Tournoi Olympique de d’or dans le Tournoi Olympique de 
Football Masculin. Victorieuses de Football Masculin. Victorieuses de 
demi-finales disputées, la Canarinha demi-finales disputées, la Canarinha 
et la Roja ont rendez-vous pour une et la Roja ont rendez-vous pour une 
finale qui met déjà l’eau à la bouche.finale qui met déjà l’eau à la bouche.
Tenant du titre, le Brésil a dû en Tenant du titre, le Brésil a dû en 
passer par les tirs au but pour venir à passer par les tirs au but pour venir à 
bout du Mexique après 120 minutes bout du Mexique après 120 minutes 
de tension. Le voilà qualifié pour sa de tension. Le voilà qualifié pour sa 
troisième finale consécutive. Quant troisième finale consécutive. Quant 
à l’Espagne, elle aura l’occasion de à l’Espagne, elle aura l’occasion de 
décrocher sa première médaille d’or décrocher sa première médaille d’or 
depuis son sacre barcelonais de 1992 depuis son sacre barcelonais de 1992 
après avoir marqué le but de la victoire après avoir marqué le but de la victoire 
en fin de prolongation face au Japon.en fin de prolongation face au Japon.
LES RÉSULTATSLES RÉSULTATS
Mexique 0-0 (1-4 t.a.b.) BrésilMexique 0-0 (1-4 t.a.b.) Brésil
Cette confrontation entre le Mexique Cette confrontation entre le Mexique 
et le Brésil s’annonçait prometteuse. et le Brésil s’annonçait prometteuse. 
Même si elle n’a engendré aucun Même si elle n’a engendré aucun 
but, elle a donné lieu à un duel à but, elle a donné lieu à un duel à 
haute intensité. Pour leur première haute intensité. Pour leur première 
confrontation olympique depuis confrontation olympique depuis 
le match pour la médaille d’or de le match pour la médaille d’or de 
Londres 2012, les deux équipes Londres 2012, les deux équipes 
ont livré une prestation de qualité ont livré une prestation de qualité 
malgré l’humidité ambiante. Après malgré l’humidité ambiante. Après 
120 minutes d’un combat acharné, la 120 minutes d’un combat acharné, la 

qualification s’est jouée aux tirs au qualification s’est jouée aux tirs au 
but.but.
Bien que les occasions se soient Bien que les occasions se soient 
raréfiées en seconde période, les raréfiées en seconde période, les 
acteurs n’ont pratiquement pas baissé acteurs n’ont pratiquement pas baissé 
en intensité. La plus belle occasion en intensité. La plus belle occasion 
de la rencontre est à mettre au crédit de la rencontre est à mettre au crédit 
de Richarlison, auteur d’une tête de Richarlison, auteur d’une tête 
repoussé par l’ intérieur du montant repoussé par l’intérieur du montant 
mexicain. Le gardien d’El Tri, mexicain. Le gardien d’El Tri, 
Guillermo Ochoa, et son homologue, Guillermo Ochoa, et son homologue, 
Santos, ont tout de même été mis à Santos, ont tout de même été mis à 
contribution à plusieurs reprises en contribution à plusieurs reprises en 
première période. Aux tirs au but, les première période. Aux tirs au but, les 
deux échecs mexicains en début de deux échecs mexicains en début de 
séance ont permis au Brésil de prendre séance ont permis au Brésil de prendre 
l’ascendant.l’ascendant.
Japon 0-1 (a.p.) EspagneJapon 0-1 (a.p.) Espagne
Même si l’Espagne s’est montrée Même si l’Espagne s’est montrée 
la plus menaçante, à défaut de se la plus menaçante, à défaut de se 
procurer des occasions franches, procurer des occasions franches, 
ce match a, lui aussi, nécessité une ce match a, lui aussi, nécessité une 
prolongation. Les deux équipes ont prolongation. Les deux équipes ont 
surmonté la fatigue accumulée sur surmonté la fatigue accumulée sur 
l’ensemble de la compétition et ce l’ensemble de la compétition et ce 
match pour jeter leurs ultimes forces match pour jeter leurs ultimes forces 
dans cette dernière demi-heure.dans cette dernière demi-heure.
Pensionnaire de la Liga, le joueur Pensionnaire de la Liga, le joueur 
vedette du Japon Takefusa Kubo a été vedette du Japon Takefusa Kubo a été 
remplacé en prolongation. Au final, remplacé en prolongation. Au final, 
c’est grâce à un superbe but de Marco c’est grâce à un superbe but de Marco 
Asensio à cinq minutes de la fin que Asensio à cinq minutes de la fin que 
la Roja a composté son billet pour la Roja a composté son billet pour 
la finale. Comme leurs homologues la finale. Comme leurs homologues 
féminines, les Japonais auront donc féminines, les Japonais auront donc 
été éliminés dans leur antre de été éliminés dans leur antre de 
Saitama.Saitama.
MOMENTS-CLÉSMOMENTS-CLÉS
Panne de butsPanne de buts

L’affiche entre le Mexique et le Brésil L’affiche entre le Mexique et le Brésil 
à Kashima se voulait annonciatrice de à Kashima se voulait annonciatrice de 
buts. Le Mexique en avait inscrit 14 buts. Le Mexique en avait inscrit 14 
lors de ses cinq matches précédents, lors de ses cinq matches précédents, 
le Brésil ayant fait mouche à huit le Brésil ayant fait mouche à huit 
reprises, dont cinq par Richarlison. reprises, dont cinq par Richarlison. 
C’est d’ailleurs l’attaquant d’Everton C’est d’ailleurs l’attaquant d’Everton 
qui a été le plus près d’ouvrir le qui a été le plus près d’ouvrir le 
score. Il s’en est fallu de quelques score. Il s’en est fallu de quelques 
millimètres pour que son coup de tête millimètres pour que son coup de tête 
entre dans les cages aztèques après entre dans les cages aztèques après 
avoir heurté le poteau d’Ochoa.avoir heurté le poteau d’Ochoa.
Ochoa remonte le tempsOchoa remonte le temps
L’expérimenté gardien mexicain L’expérimenté gardien mexicain 
Guillermo Ochoa espérait refaire le Guillermo Ochoa espérait refaire le 
coup de 2014, lorsque sa prestation coup de 2014, lorsque sa prestation 
avait permis à El Tri d’obtenir un nul avait permis à El Tri d’obtenir un nul 
face au Brésil à la Coupe du Monde face au Brésil à la Coupe du Monde 
de la FIFA™. Cette fois-ci, le portier de la FIFA™. Cette fois-ci, le portier 
nord-américain a réussi plusieurs nord-américain a réussi plusieurs 
sauvetages décisifs en première sauvetages décisifs en première 
période mais il n’a pu inverser le période mais il n’a pu inverser le 
cours de la séance de tirs au but. Son cours de la séance de tirs au but. Son 
homologue Santos a réussi une parade homologue Santos a réussi une parade 
décisive face à Eduardo Aguirre pour décisive face à Eduardo Aguirre pour 
donner la main au Brésil au début de donner la main au Brésil au début de 
l’épreuve de vérité.l’épreuve de vérité.
Une présence inhabituelleUne présence inhabituelle
La présence du Japon dans le dernier La présence du Japon dans le dernier 
carré du Tournoi Olympique de carré du Tournoi Olympique de 
Football Masculin constituait un Football Masculin constituait un 
événement rare. Si l’ on excepte événement rare. Si l’on excepte 
l’édition 2012, dont elle avait pris la l’édition 2012, dont elle avait pris la 
quatrième place, la sélection japonaise quatrième place, la sélection japonaise 
ne s’était plus retrouvée à ce stade de ne s’était plus retrouvée à ce stade de 
la compétition depuis 1968 à Mexico. la compétition depuis 1968 à Mexico. 
À cette occasion, elle s’était inclinée À cette occasion, elle s’était inclinée 
5-0 face à la Hongrie.5-0 face à la Hongrie.
L’Espagne sait prendre son tempsL’Espagne sait prendre son temps

Il n’a pas été surprenant de voir Il n’a pas été surprenant de voir 
l’Espagne regagner le vestiaire à la l’Espagne regagner le vestiaire à la 
pause sur le score de 0-0. Cela a été pause sur le score de 0-0. Cela a été 
le cas lors de quatre des cinq matches le cas lors de quatre des cinq matches 
de la Roja à Tokyo 2020, sachant que de la Roja à Tokyo 2020, sachant que 
le tableau d’affichage indiquait 1-1 le tableau d’affichage indiquait 1-1 
à l’entracte contre la Côte d’ Ivoire. à l’entracte contre la Côte d’Ivoire. 
Quant au Japon, il n’avait concédé Quant au Japon, il n’avait concédé 
qu’un seul but lors de ses quatre qu’un seul but lors de ses quatre 
sorties précédentes, ce qui lui valait sorties précédentes, ce qui lui valait 
de présenter le meilleur bilan défensif de présenter le meilleur bilan défensif 
de tous les demi-finalistes.de tous les demi-finalistes.
LA STATLA STAT
18 - Le Brésil n’a perdu qu’un seul 18 - Le Brésil n’a perdu qu’un seul 
de ses 18 derniers matches dans de ses 18 derniers matches dans 
le Tournoi Olympique de Football le Tournoi Olympique de Football 
Masculin. Depuis sa défaite en Masculin. Depuis sa défaite en 
finale de Londres 2012, il a aligné finale de Londres 2012, il a aligné 
11 rencontres sans défaite dans la 11 rencontres sans défaite dans la 
compétition, agrémentant cette série compétition, agrémentant cette série 
de huit clean sheets.de huit clean sheets.
ENTENDU...ENTENDU...
«On a un groupe très mûr qui vise «On a un groupe très mûr qui vise 
toujours le plus haut possible. toujours le plus haut possible. 
Maintenant qu’on ne peut plus Maintenant qu’on ne peut plus 
prétendre à l’or ou l’argent, on a tous prétendre à l’or ou l’argent, on a tous 
conscience que notre prochain objectif conscience que notre prochain objectif 
est le bronze. Hors de question de est le bronze. Hors de question de 
rentrer au pays les mains vides.» - Luis rentrer au pays les mains vides.» - Luis 
Romo, milieu de terrain du MexiqueRomo, milieu de terrain du Mexique
LE PROGRAMMELE PROGRAMME
Match pour la Médaille d’OrMatch pour la Médaille d’Or
7 Août, 20h30 (heure locale), 7 Août, 20h30 (heure locale), 
International Stadium YokohamaInternational Stadium Yokohama
Espagne - BrésilEspagne - Brésil
Match pour la Médaille de Bronze Match pour la Médaille de Bronze 
6 Août, 20h00 (heure locale), Saitama 6 Août, 20h00 (heure locale), Saitama 
StadiumStadium
Japon - MexiqueJapon - Mexique

Les sélections es sélections 
algériennes de basket-algériennes de basket-
ball des moins de ball des moins de 

16 ans (U16), garçons et 16 ans (U16), garçons et 
filles, prendront part aux filles, prendront part aux 
Championnats d’Afrique de la Championnats d’Afrique de la 
catégorie (6-15 août) au Caire catégorie (6-15 août) au Caire 
(Egypte), avec des objectifs (Egypte), avec des objectifs 
diamétralement opposés, à diamétralement opposés, à 
savoir le podium pour les savoir le podium pour les 
premiers et la découverte pour premiers et la découverte pour 
les deuxièmes.les deuxièmes.
Afin de convoquer les Afin de convoquer les 
meilleurs éléments en meilleurs éléments en 
prévision de l’AfroBasket prévision de l’AfroBasket 
U16, les sélectionneurs U16, les sélectionneurs 
nationaux Azzedine nationaux Azzedine 
Benakouche (garçons) et Benakouche (garçons) et 
Radia Boulahia (filles) ont Radia Boulahia (filles) ont 
procédé par étapes. Ils ont procédé par étapes. Ils ont 
d’abord organisé des stages d’abord organisé des stages 
de présélection à travers de présélection à travers 
tout le territoire national, tout le territoire national, 
avant de retenir les meilleurs avant de retenir les meilleurs 
éléments en stage permanent éléments en stage permanent 
depuis le mois d’avril au depuis le mois d’avril au 
Centre de préparation et de Centre de préparation et de 
regroupement des équipes regroupement des équipes 
nationales de Souidania nationales de Souidania 
(Alger).(Alger).
Dans une déclaration à l’APS, Dans une déclaration à l’APS, 

Benakouche a indiqué que la Benakouche a indiqué que la 
première phase de préparation première phase de préparation 
a permis de dénicher des a permis de dénicher des 
joueurs talentueux, dont le joueurs talentueux, dont le 
basketteur d’Ouargla Mahrez basketteur d’Ouargla Mahrez 
Karabi (2.02 m).Karabi (2.02 m).
«Nous avons composé une «Nous avons composé une 
belle équipe, avec six joueurs belle équipe, avec six joueurs 
de plus de deux mètres. Malgré de plus de deux mètres. Malgré 
le manque de compétition, due le manque de compétition, due 
notamment aux restrictions notamment aux restrictions 
sanitaires liées à la pandémie sanitaires liées à la pandémie 

de Covid-19, nous visons une de Covid-19, nous visons une 
place sur le podium», a-t-il place sur le podium», a-t-il 
déclaré.déclaré.
«Nos joueurs sont bons «Nos joueurs sont bons 
techniquement et motivés techniquement et motivés 
pour viser les premiers rôles», pour viser les premiers rôles», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Selon le coach national, le Selon le coach national, le 
tournoi masculin regroupera tournoi masculin regroupera 
huit pays : Egypte (hôte), huit pays : Egypte (hôte), 
Algérie, Tchad, Côte d’ Ivoire, Algérie, Tchad, Côte d’Ivoire, 
Gabon, Guinée, Mali et Gabon, Guinée, Mali et 

Zimbabwe.Zimbabwe.
De son côté, l’ancienne De son côté, l’ancienne 
internationale Radia Boulahia, internationale Radia Boulahia, 
à la tête de la sélection à la tête de la sélection 
féminine, a indiqué que le féminine, a indiqué que le 
premier objectif à travers premier objectif à travers 
cette participation est de cette participation est de 
renouer avec la compétition renouer avec la compétition 
continentale après 10 ans continentale après 10 ans 
d’absence.d’absence.
«Notre premier objectif a été «Notre premier objectif a été 
de composer une sélection de composer une sélection 

nationale féminine U16 nationale féminine U16 
après 10 ans de léthargie. après 10 ans de léthargie. 
La dernière participation La dernière participation 
algérienne à un tournoi de algérienne à un tournoi de 
cette envergure remonte à cette envergure remonte à 
2010. Cette participation 2010. Cette participation 
permettra aux filles de permettra aux filles de 
renouer avec la compétition renouer avec la compétition 
internationale et découvrir internationale et découvrir 
l’ambiance d’un AfroBasket», l’ambiance d’un AfroBasket», 
a-t-elle expliqué.a-t-elle expliqué.
«Nous n’avons pas «Nous n’avons pas 
d’ informations sur le niveau d’informations sur le niveau 
des pays participants, dont leur des pays participants, dont leur 
nombre s’élève à sept. Mais nombre s’élève à sept. Mais 
nous savons que l’Egypte et nous savons que l’Egypte et 
le Mali seront les favoris du le Mali seront les favoris du 
tournoi», a-t-elle estimé.tournoi», a-t-elle estimé.
Avant le départ pour la capitale Avant le départ pour la capitale 
égyptienne, prévu mercredi égyptienne, prévu mercredi 
à bord d’un vol charter, les à bord d’un vol charter, les 
deux sélections, qui seront deux sélections, qui seront 
renforcées par 8 joueurs renforcées par 8 joueurs 
évoluant en France (4 garçons évoluant en France (4 garçons 
et 4 filles), ont effectué un et 4 filles), ont effectué un 
dernier stage de préparation à dernier stage de préparation à 
Seraïdi (Annaba).Seraïdi (Annaba).
L’Egypte (garçons) et le Mali L’Egypte (garçons) et le Mali 
(filles) sont les tenants du titre (filles) sont les tenants du titre 
de la dernière édition disputée de la dernière édition disputée 
en 2019.en 2019.

Tournoi olympique de football masculin : 
Une finale en or pour le brésil et l’Espagne

Basket/Championnats d’Afrique U16 :
Les sélections algériennes au Caire

JO-2020/Lutte (3e j):
Sid Azara aux repêchages pour le bronze

L’L’ Algérien Sid Algérien Sid 
Azara Bachir (87 Azara Bachir (87 
kg) disputera les kg) disputera les 

repêchages pour la médaille repêchages pour la médaille 
de bronze de la lutte gréco-de bronze de la lutte gréco-
romaine face au Serbe Zurabi romaine face au Serbe Zurabi 
Datunashvili, mercredi, dans Datunashvili, mercredi, dans 
le cadre du tournoi des Jeux le cadre du tournoi des Jeux 
olympiques 2020 de Tokyo.olympiques 2020 de Tokyo.
L’Algérien de 24 ans s’est L’Algérien de 24 ans s’est 
débarrassé du Chinois Peng débarrassé du Chinois Peng 
Fei (11-1) en 8es de finale, Fei (11-1) en 8es de finale, 
avant de perdre face à avant de perdre face à 
l’Ukrainien Zhan Beleniuk (1-l’Ukrainien Zhan Beleniuk (1-
1). Sid Azara a mené tout au 1). Sid Azara a mené tout au 

long de son combat, mais le long de son combat, mais le 
règlement de la lutte mondiale règlement de la lutte mondiale 
donne la victoire à celui qui donne la victoire à celui qui 
marque le dernier point.marque le dernier point.
Sid Azara a eu droit au Sid Azara a eu droit au 
combat de repêchages après combat de repêchages après 
la qualification de l’Ukrainien la qualification de l’Ukrainien 
Beleniuk en finale, en battant Beleniuk en finale, en battant 
le Croate Ivan Huklek (7-1).le Croate Ivan Huklek (7-1).
De son côté, Merabat De son côté, Merabat 
Abdelmalek (67 kg) a Abdelmalek (67 kg) a 
été éliminé au stade des été éliminé au stade des 
qualifications, en perdant face qualifications, en perdant face 
au Sud-Coréen Ryu Hansu (8-au Sud-Coréen Ryu Hansu (8-
0).0).

L’élimination de Merabet L’élimination de Merabet 
s’ajoute à celles de Fergat s’ajoute à celles de Fergat 
Abdelkrim (60 kg) et Adem Abdelkrim (60 kg) et Adem 
Boudjemline (97 kg) en lutte Boudjemline (97 kg) en lutte 
gréco-romaine.gréco-romaine.
Mercredi, ce sera au tour de Mercredi, ce sera au tour de 
Kherbache Abdelhak (57 kg) Kherbache Abdelhak (57 kg) 
et Fateh Benferdjallah (86 et Fateh Benferdjallah (86 
kg) de faire leur entrée en kg) de faire leur entrée en 
lutte libre. Ils seront opposés, lutte libre. Ils seront opposés, 
respectivement, au Bulgare respectivement, au Bulgare 
Vangelov Georgi Valentinov Vangelov Georgi Valentinov 
et au Suisse Reichmuth et au Suisse Reichmuth 
Stafan.Stafan.
Sous la conduite du staff Sous la conduite du staff 

technique national, composé technique national, composé 
de Benjedaa Maazouz et de Benjedaa Maazouz et 
Zeghdane Messaoud, sept Zeghdane Messaoud, sept 
athlètes sont présents au athlètes sont présents au 
rendez-vous nippon (4 lutteurs rendez-vous nippon (4 lutteurs 
de la gréco-romaine et 3 de la de la gréco-romaine et 3 de la 
lutte libre).lutte libre).
Il s’agit d’Adem Boudjemline Il s’agit d’Adem Boudjemline 
(97 kg), Sid Azara Bachir (87 (97 kg), Sid Azara Bachir (87 
kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) 
et Abdelmalek Merabet (67 et Abdelmalek Merabet (67 
kg) en lutte gréco-romaine, kg) en lutte gréco-romaine, 
alors que la lutte libre est alors que la lutte libre est 
représentée par  Kherbache représentée par  Kherbache 
Abdelhak (57 kg), Fateh Abdelhak (57 kg), Fateh 

Benferdjallah (86 kg) et Benferdjallah (86 kg) et 
Djahid Berrahal (125 kg).Djahid Berrahal (125 kg).
De son côté, Mohamed Fardj De son côté, Mohamed Fardj 
(97 kg) de la lutte libre a été (97 kg) de la lutte libre a été 
testé positif au Covid-19 testé positif au Covid-19 
avant son départ à destination avant son départ à destination 
de Tokyo, de même que de Tokyo, de même que 
l’entraîneur Aoune Fayçal.l’entraîneur Aoune Fayçal.
Le tournoi de lutte des Jeux Le tournoi de lutte des Jeux 
olympiques de Tokyo se olympiques de Tokyo se 
déroule jusqu’au 7 août. déroule jusqu’au 7 août. 
Le tirage au sort des autres Le tirage au sort des autres 
catégories de poids sera catégories de poids sera 
effectué à la fin de chaque effectué à la fin de chaque 
journée de compétition.journée de compétition.

JO-2020:
Testé positif au Covid-19, L’haltérophile Bidani forfait 

L’L’ haltérophile haltérophile 
algérien Walid algérien Walid 
Bidani, testé positif Bidani, testé positif 

au Covid-19, est forfait pour au Covid-19, est forfait pour 
les Jeux olympiques 2020, les Jeux olympiques 2020, 
a appris mardi l ’APS de a appris mardi l’APS de 
la délégation algérienne à la délégation algérienne à 
Tokyo.Tokyo.
«Testé positif dès son arrivée «Testé positif dès son arrivée 
à Tokyo en provenance à Tokyo en provenance 
d’ Istanbul, l ’Algérien avait d’Istanbul, l’Algérien avait 
été placé en quarantaine été placé en quarantaine 

par les autorités nippones. par les autorités nippones. 
Le dernier test effectué ce Le dernier test effectué ce 
mardi a révélé que l’ athlète mardi a révélé que l’athlète 
est toujours contaminé par est toujours contaminé par 
le virus. Malheureusement, le virus. Malheureusement, 
i l ne pourra pas participer il ne pourra pas participer 
aux JO», a précisé la même aux JO», a précisé la même 
source.source.
Dans une vidéo postée sur sa Dans une vidéo postée sur sa 
page Facebook jeudi, Walid page Facebook jeudi, Walid 
Bidani avait rassuré sur son Bidani avait rassuré sur son 
état de santé, indiquant qu’ il état de santé, indiquant qu’il 

serait remis sur pied avant serait remis sur pied avant 
son entrée en lice.son entrée en lice.
«Je rassure tous mes amis et «Je rassure tous mes amis et 
ma famille, je suis en bonne ma famille, je suis en bonne 
santé. J’ai légèrement été santé. J’ai légèrement été 
infecté par le Covid-19. Je infecté par le Covid-19. Je 
serai remis dans deux ou trois serai remis dans deux ou trois 
jours», avait déclaré Bidani.jours», avait déclaré Bidani.
Avant de rall ier la capitale Avant de rallier la capitale 
nippone mardi dernier, nippone mardi dernier, 
Bidani (27 ans) était en stage Bidani (27 ans) était en stage 
de préparation en Turquie, où de préparation en Turquie, où 

son entraîneur a également son entraîneur a également 
été testé positif au Covid-19.été testé positif au Covid-19.
L’Algérien, qui faisait partie L’Algérien, qui faisait partie 
des sérieux prétendants des sérieux prétendants 
pour une médaille à Tokyo, pour une médaille à Tokyo, 
figurait dans le groupe A de figurait dans le groupe A de 
la catégorie des +109 kg dont la catégorie des +109 kg dont 
les épreuves sont prévues à les épreuves sont prévues à 
partir de mercredi.partir de mercredi.
Bidani est le troisième Bidani est le troisième 
athlète algérien testé positif athlète algérien testé positif 
au Covid-19 à Tokyo, après au Covid-19 à Tokyo, après 

Djamel Sedjati (800 m) et Djamel Sedjati (800 m) et 
Bilal Tabti (3000 m steeple), Bilal Tabti (3000 m steeple), 
qui se trouvent en quarantaine qui se trouvent en quarantaine 
et ont déclaré forfait pour les et ont déclaré forfait pour les 
JO-2020.JO-2020.
Le cycliste Youcef Reguigui Le cycliste Youcef Reguigui 
a également été testé positif a également été testé positif 
en Turquie et n’a pas pu se en Turquie et n’a pas pu se 
rendre au Japon, de même rendre au Japon, de même 
que le lutteur Mohamed que le lutteur Mohamed 
Faradj, infecté avant son Faradj, infecté avant son 
départ d’Alger pour Tokyo.départ d’Alger pour Tokyo.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Sacré à Rio 2016, le Brésil acré à Rio 2016, le Brésil 
disputera une nouvelle finale disputera une nouvelle finale 
olympique.olympique.

L’Espagne a brisé le rêve du Japon L’Espagne a brisé le rêve du Japon 
en prolongation.en prolongation.
FIFA.com fait le bilan d’une journée FIFA.com fait le bilan d’une journée 
à suspense à Tokyo 2020à suspense à Tokyo 2020
Ils ne sont donc plus que deux, le Ils ne sont donc plus que deux, le 
Brésil et l’Espagne, parmi les 16 Brésil et l’Espagne, parmi les 16 
engagés au début de la compétition engagés au début de la compétition 
à pouvoir prétendre à la médaille à pouvoir prétendre à la médaille 
d’or dans le Tournoi Olympique de d’or dans le Tournoi Olympique de 
Football Masculin. Victorieuses de Football Masculin. Victorieuses de 
demi-finales disputées, la Canarinha demi-finales disputées, la Canarinha 
et la Roja ont rendez-vous pour une et la Roja ont rendez-vous pour une 
finale qui met déjà l’eau à la bouche.finale qui met déjà l’eau à la bouche.
Tenant du titre, le Brésil a dû en Tenant du titre, le Brésil a dû en 
passer par les tirs au but pour venir à passer par les tirs au but pour venir à 
bout du Mexique après 120 minutes bout du Mexique après 120 minutes 
de tension. Le voilà qualifié pour sa de tension. Le voilà qualifié pour sa 
troisième finale consécutive. Quant troisième finale consécutive. Quant 
à l’Espagne, elle aura l’occasion de à l’Espagne, elle aura l’occasion de 
décrocher sa première médaille d’or décrocher sa première médaille d’or 
depuis son sacre barcelonais de 1992 depuis son sacre barcelonais de 1992 
après avoir marqué le but de la victoire après avoir marqué le but de la victoire 
en fin de prolongation face au Japon.en fin de prolongation face au Japon.
LES RÉSULTATSLES RÉSULTATS
Mexique 0-0 (1-4 t.a.b.) BrésilMexique 0-0 (1-4 t.a.b.) Brésil
Cette confrontation entre le Mexique Cette confrontation entre le Mexique 
et le Brésil s’annonçait prometteuse. et le Brésil s’annonçait prometteuse. 
Même si elle n’a engendré aucun Même si elle n’a engendré aucun 
but, elle a donné lieu à un duel à but, elle a donné lieu à un duel à 
haute intensité. Pour leur première haute intensité. Pour leur première 
confrontation olympique depuis confrontation olympique depuis 
le match pour la médaille d’or de le match pour la médaille d’or de 
Londres 2012, les deux équipes Londres 2012, les deux équipes 
ont livré une prestation de qualité ont livré une prestation de qualité 
malgré l’humidité ambiante. Après malgré l’humidité ambiante. Après 
120 minutes d’un combat acharné, la 120 minutes d’un combat acharné, la 

qualification s’est jouée aux tirs au qualification s’est jouée aux tirs au 
but.but.
Bien que les occasions se soient Bien que les occasions se soient 
raréfiées en seconde période, les raréfiées en seconde période, les 
acteurs n’ont pratiquement pas baissé acteurs n’ont pratiquement pas baissé 
en intensité. La plus belle occasion en intensité. La plus belle occasion 
de la rencontre est à mettre au crédit de la rencontre est à mettre au crédit 
de Richarlison, auteur d’une tête de Richarlison, auteur d’une tête 
repoussé par l’ intérieur du montant repoussé par l’intérieur du montant 
mexicain. Le gardien d’El Tri, mexicain. Le gardien d’El Tri, 
Guillermo Ochoa, et son homologue, Guillermo Ochoa, et son homologue, 
Santos, ont tout de même été mis à Santos, ont tout de même été mis à 
contribution à plusieurs reprises en contribution à plusieurs reprises en 
première période. Aux tirs au but, les première période. Aux tirs au but, les 
deux échecs mexicains en début de deux échecs mexicains en début de 
séance ont permis au Brésil de prendre séance ont permis au Brésil de prendre 
l’ascendant.l’ascendant.
Japon 0-1 (a.p.) EspagneJapon 0-1 (a.p.) Espagne
Même si l’Espagne s’est montrée Même si l’Espagne s’est montrée 
la plus menaçante, à défaut de se la plus menaçante, à défaut de se 
procurer des occasions franches, procurer des occasions franches, 
ce match a, lui aussi, nécessité une ce match a, lui aussi, nécessité une 
prolongation. Les deux équipes ont prolongation. Les deux équipes ont 
surmonté la fatigue accumulée sur surmonté la fatigue accumulée sur 
l’ensemble de la compétition et ce l’ensemble de la compétition et ce 
match pour jeter leurs ultimes forces match pour jeter leurs ultimes forces 
dans cette dernière demi-heure.dans cette dernière demi-heure.
Pensionnaire de la Liga, le joueur Pensionnaire de la Liga, le joueur 
vedette du Japon Takefusa Kubo a été vedette du Japon Takefusa Kubo a été 
remplacé en prolongation. Au final, remplacé en prolongation. Au final, 
c’est grâce à un superbe but de Marco c’est grâce à un superbe but de Marco 
Asensio à cinq minutes de la fin que Asensio à cinq minutes de la fin que 
la Roja a composté son billet pour la Roja a composté son billet pour 
la finale. Comme leurs homologues la finale. Comme leurs homologues 
féminines, les Japonais auront donc féminines, les Japonais auront donc 
été éliminés dans leur antre de été éliminés dans leur antre de 
Saitama.Saitama.
MOMENTS-CLÉSMOMENTS-CLÉS
Panne de butsPanne de buts

L’affiche entre le Mexique et le Brésil L’affiche entre le Mexique et le Brésil 
à Kashima se voulait annonciatrice de à Kashima se voulait annonciatrice de 
buts. Le Mexique en avait inscrit 14 buts. Le Mexique en avait inscrit 14 
lors de ses cinq matches précédents, lors de ses cinq matches précédents, 
le Brésil ayant fait mouche à huit le Brésil ayant fait mouche à huit 
reprises, dont cinq par Richarlison. reprises, dont cinq par Richarlison. 
C’est d’ailleurs l’attaquant d’Everton C’est d’ailleurs l’attaquant d’Everton 
qui a été le plus près d’ouvrir le qui a été le plus près d’ouvrir le 
score. Il s’en est fallu de quelques score. Il s’en est fallu de quelques 
millimètres pour que son coup de tête millimètres pour que son coup de tête 
entre dans les cages aztèques après entre dans les cages aztèques après 
avoir heurté le poteau d’Ochoa.avoir heurté le poteau d’Ochoa.
Ochoa remonte le tempsOchoa remonte le temps
L’expérimenté gardien mexicain L’expérimenté gardien mexicain 
Guillermo Ochoa espérait refaire le Guillermo Ochoa espérait refaire le 
coup de 2014, lorsque sa prestation coup de 2014, lorsque sa prestation 
avait permis à El Tri d’obtenir un nul avait permis à El Tri d’obtenir un nul 
face au Brésil à la Coupe du Monde face au Brésil à la Coupe du Monde 
de la FIFA™. Cette fois-ci, le portier de la FIFA™. Cette fois-ci, le portier 
nord-américain a réussi plusieurs nord-américain a réussi plusieurs 
sauvetages décisifs en première sauvetages décisifs en première 
période mais il n’a pu inverser le période mais il n’a pu inverser le 
cours de la séance de tirs au but. Son cours de la séance de tirs au but. Son 
homologue Santos a réussi une parade homologue Santos a réussi une parade 
décisive face à Eduardo Aguirre pour décisive face à Eduardo Aguirre pour 
donner la main au Brésil au début de donner la main au Brésil au début de 
l’épreuve de vérité.l’épreuve de vérité.
Une présence inhabituelleUne présence inhabituelle
La présence du Japon dans le dernier La présence du Japon dans le dernier 
carré du Tournoi Olympique de carré du Tournoi Olympique de 
Football Masculin constituait un Football Masculin constituait un 
événement rare. Si l’ on excepte événement rare. Si l’on excepte 
l’édition 2012, dont elle avait pris la l’édition 2012, dont elle avait pris la 
quatrième place, la sélection japonaise quatrième place, la sélection japonaise 
ne s’était plus retrouvée à ce stade de ne s’était plus retrouvée à ce stade de 
la compétition depuis 1968 à Mexico. la compétition depuis 1968 à Mexico. 
À cette occasion, elle s’était inclinée À cette occasion, elle s’était inclinée 
5-0 face à la Hongrie.5-0 face à la Hongrie.
L’Espagne sait prendre son tempsL’Espagne sait prendre son temps

Il n’a pas été surprenant de voir Il n’a pas été surprenant de voir 
l’Espagne regagner le vestiaire à la l’Espagne regagner le vestiaire à la 
pause sur le score de 0-0. Cela a été pause sur le score de 0-0. Cela a été 
le cas lors de quatre des cinq matches le cas lors de quatre des cinq matches 
de la Roja à Tokyo 2020, sachant que de la Roja à Tokyo 2020, sachant que 
le tableau d’affichage indiquait 1-1 le tableau d’affichage indiquait 1-1 
à l’entracte contre la Côte d’ Ivoire. à l’entracte contre la Côte d’Ivoire. 
Quant au Japon, il n’avait concédé Quant au Japon, il n’avait concédé 
qu’un seul but lors de ses quatre qu’un seul but lors de ses quatre 
sorties précédentes, ce qui lui valait sorties précédentes, ce qui lui valait 
de présenter le meilleur bilan défensif de présenter le meilleur bilan défensif 
de tous les demi-finalistes.de tous les demi-finalistes.
LA STATLA STAT
18 - Le Brésil n’a perdu qu’un seul 18 - Le Brésil n’a perdu qu’un seul 
de ses 18 derniers matches dans de ses 18 derniers matches dans 
le Tournoi Olympique de Football le Tournoi Olympique de Football 
Masculin. Depuis sa défaite en Masculin. Depuis sa défaite en 
finale de Londres 2012, il a aligné finale de Londres 2012, il a aligné 
11 rencontres sans défaite dans la 11 rencontres sans défaite dans la 
compétition, agrémentant cette série compétition, agrémentant cette série 
de huit clean sheets.de huit clean sheets.
ENTENDU...ENTENDU...
«On a un groupe très mûr qui vise «On a un groupe très mûr qui vise 
toujours le plus haut possible. toujours le plus haut possible. 
Maintenant qu’on ne peut plus Maintenant qu’on ne peut plus 
prétendre à l’or ou l’argent, on a tous prétendre à l’or ou l’argent, on a tous 
conscience que notre prochain objectif conscience que notre prochain objectif 
est le bronze. Hors de question de est le bronze. Hors de question de 
rentrer au pays les mains vides.» - Luis rentrer au pays les mains vides.» - Luis 
Romo, milieu de terrain du MexiqueRomo, milieu de terrain du Mexique
LE PROGRAMMELE PROGRAMME
Match pour la Médaille d’OrMatch pour la Médaille d’Or
7 Août, 20h30 (heure locale), 7 Août, 20h30 (heure locale), 
International Stadium YokohamaInternational Stadium Yokohama
Espagne - BrésilEspagne - Brésil
Match pour la Médaille de Bronze Match pour la Médaille de Bronze 
6 Août, 20h00 (heure locale), Saitama 6 Août, 20h00 (heure locale), Saitama 
StadiumStadium
Japon - MexiqueJapon - Mexique

Les sélections es sélections 
algériennes de basket-algériennes de basket-
ball des moins de ball des moins de 

16 ans (U16), garçons et 16 ans (U16), garçons et 
filles, prendront part aux filles, prendront part aux 
Championnats d’Afrique de la Championnats d’Afrique de la 
catégorie (6-15 août) au Caire catégorie (6-15 août) au Caire 
(Egypte), avec des objectifs (Egypte), avec des objectifs 
diamétralement opposés, à diamétralement opposés, à 
savoir le podium pour les savoir le podium pour les 
premiers et la découverte pour premiers et la découverte pour 
les deuxièmes.les deuxièmes.
Afin de convoquer les Afin de convoquer les 
meilleurs éléments en meilleurs éléments en 
prévision de l’AfroBasket prévision de l’AfroBasket 
U16, les sélectionneurs U16, les sélectionneurs 
nationaux Azzedine nationaux Azzedine 
Benakouche (garçons) et Benakouche (garçons) et 
Radia Boulahia (filles) ont Radia Boulahia (filles) ont 
procédé par étapes. Ils ont procédé par étapes. Ils ont 
d’abord organisé des stages d’abord organisé des stages 
de présélection à travers de présélection à travers 
tout le territoire national, tout le territoire national, 
avant de retenir les meilleurs avant de retenir les meilleurs 
éléments en stage permanent éléments en stage permanent 
depuis le mois d’avril au depuis le mois d’avril au 
Centre de préparation et de Centre de préparation et de 
regroupement des équipes regroupement des équipes 
nationales de Souidania nationales de Souidania 
(Alger).(Alger).
Dans une déclaration à l’APS, Dans une déclaration à l’APS, 

Benakouche a indiqué que la Benakouche a indiqué que la 
première phase de préparation première phase de préparation 
a permis de dénicher des a permis de dénicher des 
joueurs talentueux, dont le joueurs talentueux, dont le 
basketteur d’Ouargla Mahrez basketteur d’Ouargla Mahrez 
Karabi (2.02 m).Karabi (2.02 m).
«Nous avons composé une «Nous avons composé une 
belle équipe, avec six joueurs belle équipe, avec six joueurs 
de plus de deux mètres. Malgré de plus de deux mètres. Malgré 
le manque de compétition, due le manque de compétition, due 
notamment aux restrictions notamment aux restrictions 
sanitaires liées à la pandémie sanitaires liées à la pandémie 

de Covid-19, nous visons une de Covid-19, nous visons une 
place sur le podium», a-t-il place sur le podium», a-t-il 
déclaré.déclaré.
«Nos joueurs sont bons «Nos joueurs sont bons 
techniquement et motivés techniquement et motivés 
pour viser les premiers rôles», pour viser les premiers rôles», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Selon le coach national, le Selon le coach national, le 
tournoi masculin regroupera tournoi masculin regroupera 
huit pays : Egypte (hôte), huit pays : Egypte (hôte), 
Algérie, Tchad, Côte d’ Ivoire, Algérie, Tchad, Côte d’Ivoire, 
Gabon, Guinée, Mali et Gabon, Guinée, Mali et 

Zimbabwe.Zimbabwe.
De son côté, l’ancienne De son côté, l’ancienne 
internationale Radia Boulahia, internationale Radia Boulahia, 
à la tête de la sélection à la tête de la sélection 
féminine, a indiqué que le féminine, a indiqué que le 
premier objectif à travers premier objectif à travers 
cette participation est de cette participation est de 
renouer avec la compétition renouer avec la compétition 
continentale après 10 ans continentale après 10 ans 
d’absence.d’absence.
«Notre premier objectif a été «Notre premier objectif a été 
de composer une sélection de composer une sélection 

nationale féminine U16 nationale féminine U16 
après 10 ans de léthargie. après 10 ans de léthargie. 
La dernière participation La dernière participation 
algérienne à un tournoi de algérienne à un tournoi de 
cette envergure remonte à cette envergure remonte à 
2010. Cette participation 2010. Cette participation 
permettra aux filles de permettra aux filles de 
renouer avec la compétition renouer avec la compétition 
internationale et découvrir internationale et découvrir 
l’ambiance d’un AfroBasket», l’ambiance d’un AfroBasket», 
a-t-elle expliqué.a-t-elle expliqué.
«Nous n’avons pas «Nous n’avons pas 
d’ informations sur le niveau d’informations sur le niveau 
des pays participants, dont leur des pays participants, dont leur 
nombre s’élève à sept. Mais nombre s’élève à sept. Mais 
nous savons que l’Egypte et nous savons que l’Egypte et 
le Mali seront les favoris du le Mali seront les favoris du 
tournoi», a-t-elle estimé.tournoi», a-t-elle estimé.
Avant le départ pour la capitale Avant le départ pour la capitale 
égyptienne, prévu mercredi égyptienne, prévu mercredi 
à bord d’un vol charter, les à bord d’un vol charter, les 
deux sélections, qui seront deux sélections, qui seront 
renforcées par 8 joueurs renforcées par 8 joueurs 
évoluant en France (4 garçons évoluant en France (4 garçons 
et 4 filles), ont effectué un et 4 filles), ont effectué un 
dernier stage de préparation à dernier stage de préparation à 
Seraïdi (Annaba).Seraïdi (Annaba).
L’Egypte (garçons) et le Mali L’Egypte (garçons) et le Mali 
(filles) sont les tenants du titre (filles) sont les tenants du titre 
de la dernière édition disputée de la dernière édition disputée 
en 2019.en 2019.

Tournoi olympique de football masculin : 
Une finale en or pour le brésil et l’Espagne

Basket/Championnats d’Afrique U16 :
Les sélections algériennes au Caire

JO-2020/Lutte (3e j):
Sid Azara aux repêchages pour le bronze

L’L’ Algérien Sid Algérien Sid 
Azara Bachir (87 Azara Bachir (87 
kg) disputera les kg) disputera les 

repêchages pour la médaille repêchages pour la médaille 
de bronze de la lutte gréco-de bronze de la lutte gréco-
romaine face au Serbe Zurabi romaine face au Serbe Zurabi 
Datunashvili, mercredi, dans Datunashvili, mercredi, dans 
le cadre du tournoi des Jeux le cadre du tournoi des Jeux 
olympiques 2020 de Tokyo.olympiques 2020 de Tokyo.
L’Algérien de 24 ans s’est L’Algérien de 24 ans s’est 
débarrassé du Chinois Peng débarrassé du Chinois Peng 
Fei (11-1) en 8es de finale, Fei (11-1) en 8es de finale, 
avant de perdre face à avant de perdre face à 
l’Ukrainien Zhan Beleniuk (1-l’Ukrainien Zhan Beleniuk (1-
1). Sid Azara a mené tout au 1). Sid Azara a mené tout au 

long de son combat, mais le long de son combat, mais le 
règlement de la lutte mondiale règlement de la lutte mondiale 
donne la victoire à celui qui donne la victoire à celui qui 
marque le dernier point.marque le dernier point.
Sid Azara a eu droit au Sid Azara a eu droit au 
combat de repêchages après combat de repêchages après 
la qualification de l’Ukrainien la qualification de l’Ukrainien 
Beleniuk en finale, en battant Beleniuk en finale, en battant 
le Croate Ivan Huklek (7-1).le Croate Ivan Huklek (7-1).
De son côté, Merabat De son côté, Merabat 
Abdelmalek (67 kg) a Abdelmalek (67 kg) a 
été éliminé au stade des été éliminé au stade des 
qualifications, en perdant face qualifications, en perdant face 
au Sud-Coréen Ryu Hansu (8-au Sud-Coréen Ryu Hansu (8-
0).0).

L’élimination de Merabet L’élimination de Merabet 
s’ajoute à celles de Fergat s’ajoute à celles de Fergat 
Abdelkrim (60 kg) et Adem Abdelkrim (60 kg) et Adem 
Boudjemline (97 kg) en lutte Boudjemline (97 kg) en lutte 
gréco-romaine.gréco-romaine.
Mercredi, ce sera au tour de Mercredi, ce sera au tour de 
Kherbache Abdelhak (57 kg) Kherbache Abdelhak (57 kg) 
et Fateh Benferdjallah (86 et Fateh Benferdjallah (86 
kg) de faire leur entrée en kg) de faire leur entrée en 
lutte libre. Ils seront opposés, lutte libre. Ils seront opposés, 
respectivement, au Bulgare respectivement, au Bulgare 
Vangelov Georgi Valentinov Vangelov Georgi Valentinov 
et au Suisse Reichmuth et au Suisse Reichmuth 
Stafan.Stafan.
Sous la conduite du staff Sous la conduite du staff 

technique national, composé technique national, composé 
de Benjedaa Maazouz et de Benjedaa Maazouz et 
Zeghdane Messaoud, sept Zeghdane Messaoud, sept 
athlètes sont présents au athlètes sont présents au 
rendez-vous nippon (4 lutteurs rendez-vous nippon (4 lutteurs 
de la gréco-romaine et 3 de la de la gréco-romaine et 3 de la 
lutte libre).lutte libre).
Il s’agit d’Adem Boudjemline Il s’agit d’Adem Boudjemline 
(97 kg), Sid Azara Bachir (87 (97 kg), Sid Azara Bachir (87 
kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) 
et Abdelmalek Merabet (67 et Abdelmalek Merabet (67 
kg) en lutte gréco-romaine, kg) en lutte gréco-romaine, 
alors que la lutte libre est alors que la lutte libre est 
représentée par  Kherbache représentée par  Kherbache 
Abdelhak (57 kg), Fateh Abdelhak (57 kg), Fateh 

Benferdjallah (86 kg) et Benferdjallah (86 kg) et 
Djahid Berrahal (125 kg).Djahid Berrahal (125 kg).
De son côté, Mohamed Fardj De son côté, Mohamed Fardj 
(97 kg) de la lutte libre a été (97 kg) de la lutte libre a été 
testé positif au Covid-19 testé positif au Covid-19 
avant son départ à destination avant son départ à destination 
de Tokyo, de même que de Tokyo, de même que 
l’entraîneur Aoune Fayçal.l’entraîneur Aoune Fayçal.
Le tournoi de lutte des Jeux Le tournoi de lutte des Jeux 
olympiques de Tokyo se olympiques de Tokyo se 
déroule jusqu’au 7 août. déroule jusqu’au 7 août. 
Le tirage au sort des autres Le tirage au sort des autres 
catégories de poids sera catégories de poids sera 
effectué à la fin de chaque effectué à la fin de chaque 
journée de compétition.journée de compétition.

JO-2020:
Testé positif au Covid-19, L’haltérophile Bidani forfait 

L’L’ haltérophile haltérophile 
algérien Walid algérien Walid 
Bidani, testé positif Bidani, testé positif 

au Covid-19, est forfait pour au Covid-19, est forfait pour 
les Jeux olympiques 2020, les Jeux olympiques 2020, 
a appris mardi l ’APS de a appris mardi l’APS de 
la délégation algérienne à la délégation algérienne à 
Tokyo.Tokyo.
«Testé positif dès son arrivée «Testé positif dès son arrivée 
à Tokyo en provenance à Tokyo en provenance 
d’ Istanbul, l ’Algérien avait d’Istanbul, l’Algérien avait 
été placé en quarantaine été placé en quarantaine 

par les autorités nippones. par les autorités nippones. 
Le dernier test effectué ce Le dernier test effectué ce 
mardi a révélé que l’ athlète mardi a révélé que l’athlète 
est toujours contaminé par est toujours contaminé par 
le virus. Malheureusement, le virus. Malheureusement, 
i l ne pourra pas participer il ne pourra pas participer 
aux JO», a précisé la même aux JO», a précisé la même 
source.source.
Dans une vidéo postée sur sa Dans une vidéo postée sur sa 
page Facebook jeudi, Walid page Facebook jeudi, Walid 
Bidani avait rassuré sur son Bidani avait rassuré sur son 
état de santé, indiquant qu’ il état de santé, indiquant qu’il 

serait remis sur pied avant serait remis sur pied avant 
son entrée en lice.son entrée en lice.
«Je rassure tous mes amis et «Je rassure tous mes amis et 
ma famille, je suis en bonne ma famille, je suis en bonne 
santé. J’ai légèrement été santé. J’ai légèrement été 
infecté par le Covid-19. Je infecté par le Covid-19. Je 
serai remis dans deux ou trois serai remis dans deux ou trois 
jours», avait déclaré Bidani.jours», avait déclaré Bidani.
Avant de rall ier la capitale Avant de rallier la capitale 
nippone mardi dernier, nippone mardi dernier, 
Bidani (27 ans) était en stage Bidani (27 ans) était en stage 
de préparation en Turquie, où de préparation en Turquie, où 

son entraîneur a également son entraîneur a également 
été testé positif au Covid-19.été testé positif au Covid-19.
L’Algérien, qui faisait partie L’Algérien, qui faisait partie 
des sérieux prétendants des sérieux prétendants 
pour une médaille à Tokyo, pour une médaille à Tokyo, 
figurait dans le groupe A de figurait dans le groupe A de 
la catégorie des +109 kg dont la catégorie des +109 kg dont 
les épreuves sont prévues à les épreuves sont prévues à 
partir de mercredi.partir de mercredi.
Bidani est le troisième Bidani est le troisième 
athlète algérien testé positif athlète algérien testé positif 
au Covid-19 à Tokyo, après au Covid-19 à Tokyo, après 

Djamel Sedjati (800 m) et Djamel Sedjati (800 m) et 
Bilal Tabti (3000 m steeple), Bilal Tabti (3000 m steeple), 
qui se trouvent en quarantaine qui se trouvent en quarantaine 
et ont déclaré forfait pour les et ont déclaré forfait pour les 
JO-2020.JO-2020.
Le cycliste Youcef Reguigui Le cycliste Youcef Reguigui 
a également été testé positif a également été testé positif 
en Turquie et n’a pas pu se en Turquie et n’a pas pu se 
rendre au Japon, de même rendre au Japon, de même 
que le lutteur Mohamed que le lutteur Mohamed 
Faradj, infecté avant son Faradj, infecté avant son 
départ d’Alger pour Tokyo.départ d’Alger pour Tokyo.
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La glycérine 
au cœur de la 
fibre optique 

du futur

Fini la découpe de cadavres, 
voici la chirurgie en réalité virtuelle

Les discussions WhatsApp pourront bientôt être 
transférées d’un iPhone vers un smartphone 

Android

Très efficace pour la 
transmission de données, 
la fibre optique est aussi 

fragile. Pour remédier à cette 
contrainte, des chercheurs ont créé 
une fibre dont le cœur est composé 
de glycérine.
Pour les longues distances avec peu 
de courbures, la fibre optique est 
constituée de fils de verre très fins 
et fragiles mais très performants. 
Pour eux, la marge de manœuvre 
est très limitée dès qu’il s’agit de 
tordre ou de tendre le câble. C’est 
pourquoi, à partir du moment où 
l’on cherche à raccorder la fibre à 
un bâtiment, le matériau utilisé est 
le plastique transparent, autrement 
dit, du plexiglass. Il supporte 
mieux les contraintes et peut être 
plié, mais il risque également la 
rupture si l’on tire excessivement 
dessus. Dans le meilleur des cas, 
des microfissures vont engendrer 
des pertes de données. Pour régler 
ces problèmes, des chercheurs de 
l’institut suisse Empa ont mis au 
point une fibre optique dont le 
noyau est constitué de glycérol 
liquide, autrement dit, de la 
glycérine.

Pas de fuites de liquide 
dans la fibre

Le liquide est contenu dans 
une gaine transparente en 
fluoropolymère. En plus d’apporter 
la flexibilité souhaitée, il permet 
également de tirer sur la fibre sans 
risque de rupture. Mieux encore, 
dans ce cas, la densité du glycérol 
change et sa couleur également. 
L’analyse de la teinte permet donc 
de mesurer précisément la tension 
de la fibre.
Selon les chercheurs, lorsque la 
fibre est coupée, le noyau liquide 
ne s’échappe pas. En revanche, 
cela peut être le cas lorsque 
l’on exerce une pression sur le 
câble. Pour éviter les fuites, il 
est cependant possible de sceller 
l›extrémité de la section avec une 
lame chauffée. Reste que si cette 
invention règle ces inconvénients 
de flexibilité et de tension, 
elle n›est sans doute pas prête 
d›être déployée massivement. 
C›est pourquoi, les chercheurs 
comptent également employer 
cette fibre comme système de 
transmission hydraulique dans les 
micromoteurs.

Une mise à jour de la 
plateforme éducative 
en réalité virtuelle 

Fundamental Surgery 
améliore la simulation des 
tissus mous grâce à un 
nouveau retour haptique plus 
réaliste. L’éditeur souhaite 
permettre de se passer 
entièrement de l’entraînement 
sur des cadavres d’ici 
quelques années.
Avant de pouvoir effectuer 
leurs premières opérations 
sur des patients, les étudiants 
en médecine doivent d’abord 
s’entraîner sur des cadavres. 
Afin d’offrir une alternative, 
FundamentalVR a lancé 
l’année dernière sa plateforme 
Fundamental Surgery qui 
permet d’effectuer cet 
entraînement dans la réalité 
virtuelle (VR). La firme vient 
d’annoncer une mise à jour 
qui ajoute une simulation 
améliorée des tissus mous.
La firme a développé son 

propre système de retour 
haptique kinesthésique, 
autrement dit la sensation 
de résistance des objets 
virtuels. Pour cela, en plus 
des manettes VR classiques, 
FundamentalVR propose 
différents outils chirurgicaux 
reliés à des bras mécaniques 

permettant de s›entraîner avec 
précision sur les différentes 
opérations.
La réalité virtuelle comme 

outil d’apprentissage
La mise à jour rend le 
retour haptique au niveau 
des tissus mous beaucoup 
plus réaliste, permettant aux 

chirurgiens de « manipuler, 
sentir et explorer la texture de 
l’anatomie». Cette mise à jour 
ne concerne pas uniquement 
la peau, puisqu’elle améliore 
les simulations autour de 
la colonne vertébrale, ainsi 
que pour les interventions 
orthopédiques et 
ophtalmologiques.
Le but est de permettre 
aux étudiants en médecine 
d’acquérir les bons gestes 
et entraîner la mémoire 
procédurale. Selon Richard 
Vincent, P.D.-G. de 
FundamentalVR, la firme a 
apporté « un nouveau niveau 
de réalisme à l›éducation 
médicale au point où le 
besoin de s’entraîner dans des 
laboratoires, sur des cadavres 
ou sur des patients pourrait 
être éliminé en seulement 
quelques années».

Il devrait être bientôt 
plus facile pour les 
utilisateurs de WhatsApp 

de transférer leurs anciennes 
conversations d’un iPhone 
vers un smartphone 
Android. Google et 
l’application mobile de 
messagerie travaillent 
actuellement sur des outils 
qui devront permettre cette 
fonctionnalité, rapporte 
01Net, ce lundi.
L’option en cours de 
développement fonctionnera 
avec l’application qui 
serait intitulée Switch to 
Android. Celle-ci aura ainsi 
pour objectif de transférer 
simplement ses données iOS 
vers un appareil Android. Il 
suffira aux utilisateurs de 
scanner un QR code avec 
son iPhone pour lancer 
l’application WhatsApp. 
L’opération débutera 

ensuite.
Aucune date de disponibilité 
annoncée
Il faudra obligatoirement 

que l’application soit 
ouverte et que le smartphone 
soit déverrouillé. Une 
option intitulée Move chats 

to Android peut également 
être visible dans les 
paramètres de l’application 
WhatsApp. Le processus de 
transfert n’est toutefois pas 
encore totalement précis, 
rapporte également le média 
spécialisé.
En effet, on ignore s’il 
faudra utiliser un ordinateur 
pour transférer les données 
d’un iPhone à un Android, 
si un seul câble reliant 
les deux appareils sera 
nécessaire ou encore si 
une connexion sans fil sera 
possible. La disponibilité 
de cette nouvelle fonction 
permettant de déplacer les 
conversations facilement 
n’a pas non plus été 
dévoilée. Ni par WhatsApp, 
ni par Google.
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L’agence américaine du 
médicament (FDA), vient 
de donner son feu vert 

à l’aducanumab, une molécule 
utilisée dans le cadre d’un traitement 
développé par la société Biogen 
pour lutter contre le déclin cognitif 
associé à la maladie d’Alzheimer. 
L’agence américaine des 
médicaments (Food and Drug 
Administration - FDA) a annoncé, 
lundi 7 juin, l’autorisation d’un 
nouveau médicament ciblant les 
causes de la maladie d’Alzheimer. 
Baptisé ADUHELM, il est produit 
par l’entreprise pharmaceutique 
Biogen. «C’est le premier 
traitement approuvé pour la 
maladie d’Alzheimer depuis 2003 
et la première thérapie qui cible la 
physiopathologie fondamentale de la 
maladie», souligne la FDA (source 1). 
La Dr Maï Panchal, directrice 
scientifique de la Fondation Vaincre 
Alzheimer, revient avec nous 
sur «l’approbation historique» 
de cette immunothérapie. 

En quoi consiste ce nouveau 
traitement ?

Dr Panchal : «L’ADUHELM utilise 
un anticorps monoclonal humain 
baptisé aducanumab. Cette molécule 
s’attaque à la protéine bêta-amyloïde, 
qui, chez les malades d’Alzheimer, 
s’agrège sous forme de plaques 
autour des neurones et les empêchent 
de fonctionner normalement. Le 

médicament est administré par 
voie intraveineuse : l’anticorps 
circule dans le sang, traverse la 
barrière hémato-encéphalique 
(qui sépare la circulation sanguine 
du système nerveux central) et 
dissout les dépôts amyloïdes au 
niveau des tissus cérébraux.» 
Quels sont les effets bénéfiques de 

l’Aduhelm pour les patients ?
Dr Panchal : «Au cours des derniers 
essais cliniques menés par le 
laboratoire Biogen, on s’est aperçu que 
la réduction des plaques amyloïdes 
était corrélée à un effet bénéfique 
sur les symptômes : les équipes ont 
observé un ralentissement du déclin 
cognitif des malades d’Alzheimer. 
On ne peut pas encore crier victoire, 
car il ne s’agit pas d’une amélioration, 
mais bien d’un ralentissement du 
déclin des fonctions cognitives. Ce 

n’est pas un traitement curatif. On ne 
sait toujours pas stopper l’évolution 
de la maladie d’Alzheimer. 
L’objectif de l’ADUHELM ne 
permet donc pas d’éradiquer la 
maladie, mais de vivre avec, au 
mieux, en conservant son autonomie 
le plus longtemps possible.»

Qui sont les patients concernés 
par cette immunothérapie ?

Dr Panchal : «Les deux essais 
cliniques ont été menés sur des 
patients atteints d’Alzheimer à 
un stade précoce. L’ADUHELM 
devrait donc être efficace au 
début de la maladie, lorsque les 
symptômes sont encore légers. 
Un essai clinique à venir devrait 
apporter plus de précision sur le 
profil idéal des patients et des études 
supplémentaires sont nécessaires 
pour déterminer la fréquence, la durée 

et la posologie du traitement. Pour 
les malades à un stade plus avancé, 
on risque malheureusement de ne 
pas voir d’amélioration cognitive.»
Quels sont les effets secondaires 
possibles d’ADUHELM?
Dr Panchal : «Les effets secondaires 
de cette immunothérapie concernent 
2 % des patients. Le laboratoire 
relève principalement des maux 
de tête et des chutes, parfois des 
réactions allergiques gravespendant 
la perfusion : gonflement du visage, 
des lèvres, de la bouche ou de la 
langue et urticaire (Source 2). Mais 
ce qui paraît plus difficile à surveiller 
et prendre en charge, c’est l’effet 
ARIA (anomalies d’imagerie liées à 
l’amyloïde) : des microsaignements 
ou des œdèmes dans certaines 
régions du cerveau, qui nécessitent 
un suivi par IRM. Ce suivi médical 
semble assez lourd et n’a pas encore 
été précisé par le laboratoire.»

Pourquoi ce médicament a-t-il 
bénéficié d’une procédure d’urgence 
? Quelles sont les prochaines étapes 

?
Dr Panchal : «La FDA a mis en 
place une procédure d’autorisation 
accélérée (l’équivalent d’une 
autorisation temporaire d’utilisation 
en France). C’est une procédure 
relativement courante Elle accepte 
l’utilisation du traitement, à condition 
que le laboratoire Biogen conduise 
des essais cliniques supplémentaires, 

post-autorisation, pour vérifier les 
bénéfices cliniques du médicament. 
Si les résultats s’avèrent décevants, 
elle retirera son autorisation. 
Au niveau scientifique, on reste 
assez mitigé pour le moment. Les 
deux premiers essais présentés par 
Biogen étaient identiques. L’un 
s’est avéré positif - l’aducanumab 
a bien permis un ralentissement 
du déclin cognitif. Mais l’autre 
s’est plutôt avéré négatif. Dans un 
premier temps, le comité consultatif 
de la FDA a donc émis un avis 
défavorable à sa commercialisation. 
Puis, sous la pression des 
associations de patients américaines, 
elle a finalement choisi la procédure 
accélérée qui lui permet d’exiger 
un essai clinique supplémentaire.
Dans un premier temps, les patients 
qui pourront bénéficier du traitement 
ADUHELM sont ceux qui seront 
recrutés dans l’essai clinique post-
autorisation. Mais tant que le 
laboratoire n’aura pas fourni de 
données précises concernant ses 
modalités d’administration (à qui 
s’adresse le médicament ? combien 
de temps dure le traitement ? où peut-
il être administré ? quel suivi pour 
les patients ?), il est possible que 
ce traitement soit utilisé de manière 
inappropriée chez des patients à 
un stade avancé de la maladie.»

Comment rester hydraté (à part en buvant de l’eau) ?

Confort, chaleur, maintien... 
Les oreillers de voyage ont 
tout pour plaire, mais sont-

ils vraiment sans danger pour nos 
cervicales ? Deux professionnels 
nous aident à y voir plus clair.
Qui dit long voyage, dit souvent 
arrivée douloureuse avec des 
tensions et des courbatures sur tout 
le corps. Pour tenter de minimiser 
les dégâts lors d’un périple en 
train, en voiture ou en avion, et 
améliorer le confort, le coussin de 
voyage séduit. Gonflable, rigide, 
en microbilles ou à mémoire de 
forme, il se décline dans toutes les 
matières pour répondre aux envies 
de chacun. Aussi confortable 
soit-il pendant le voyage, cet 
accessoire est-il vraiment 
bénéfique pour le maintien du cou 
et la posture en général ? Réponse 
avec Nicolas Rodet, ostéopathe, 
et Jean-Christophe Guillaumot, 
masseur-kinésithérapeute.
Un accessoire pour maintenir 
la tête et les cervicales
Sans grande surprise, les 
professionnels s’accordent tous 
deux sur la nécessité du coussin 

lors de déplacements. Ce dernier 
permettrait de bénéficier d’un 
bon maintien de la tête dans 
les transports. «Lorsque l’on 
commence à piquer du nez, la 
tête a tendance à basculer vers 
l’avant et à déséquilibrer la zone 
cervicale, à l’arrière du cou», 
explique l’ostéopathe Nicolas 
Rodet. S’il n’est pas bien contrôlé, 
ce relâchement musculaire peut 
entraîner des spasmes, d’après le 
masseur-kinésithérapeute Jean-
Christophe Guillaumot. Voire, sur 
le long terme, des troubles plus 
handicapants comme des torticolis, 
des migraines ou des vertiges.

Pas trop serré et adapté à son 
environnement

Quelques critères sont à prendre 
en compte pour choisir au mieux 
son coussin. La condition sine qua 
non, c’est le confort. D’un soutien 
très ferme à extramoelleux, 
chacun aura ses préférences. En 
revanche, attention à ne pas se 
sentir trop serré lors de l’essayage. 
«Une trop grande compression 
peut bloquer la circulation 
sanguine», indique Nicolas Rodet.

 Ces signaux envoyés par le 
corps qui prouvent que le 

télétravail a laissé des traces
Si les spécialistes soulignent 
l’efficacité des coussins de 
voyage, tous deux conviennent 
que certains modèles se révèlent 
plus adaptés à certaines conditions 
de trajet. Pour les amateurs de 
périples en sac à dos, il vaut mieux 
privilégier le coussin gonflable, 
à l’encombrement minimum. A 
contrario, pour un voyage long-
courrier, la meilleure solution reste 
le coussin à mémoire de forme. 
«Il épousera au mieux l’anatomie 
de la personne et délivrera une 
sensation de chaleur pour prévenir 
des courants d’air fréquents en 
altitude», confirme l’ostéopathe 
Nicolas Rodet. En train ou bus, 
les voyageurs apprécieront plutôt 
l’oreiller circulaire dit «coussin 
donut», utilisable à la fois pour 
reposer la tête en arrière, mais aussi 
pour soulager les fessiers assis sur 
un siège inconfortable. Enfin, les 
adeptes de la voiture opteront pour 
l’oreiller en microbilles, assez 
volumineux, mais facile à caller 

entre l’appui tête et la portière.
Dernier facteur important avant 
de passer à la caisse : le budget. 
Chaque bourse trouvera son 
bonheur avec des modèles 
gonflables à partir de 4 euros, des 
oreillers en microbilles avoisinant 
les 5 euros, des «coussins donuts» 
aux alentours de 15 euros et des 
édredons à mémoire de forme 
oscillant autour des 70 euros.

Les alternatives
Si toutefois l’investissement 
dans un coussin n’est encore 
qu’à l’état de projet, d’autres 
gestes permettent de limiter 
les douleurs 
musculaires. 
Dans le cas d’un 
périple en bus 
ou en voiture, 
on profitera 
d’une pause sur 
l’autoroute pour 
faire quelques 
pas et bouger le 
bassin. «Il faut 
éviter de rester 
figé tout le trajet, 
car cela bloque la 

circulation», insiste l’ostéopathe. 
S’il est impossible de se lever, 
comme en avion par exemple, on 
peut aussi étirer sa nuque depuis 
son siège. En pratique, on recule la 
tête en arrière de façon à dessiner 
un double menton, puis on inspire 
et on expire profondément. 
«Cela permet de relâcher les 
trapèzes et de réchauffer les 
muscles», explique le masseur-
kinésithérapeute. De quoi aborder 
les vacances en toute sérénité !

Les coussins de voyage soulagent-ils vraiment le cou ?
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Pour perdre du poids 
ou remodeler leur sil-
houette, beaucoup de 

femmes misent sur le cardio 
et néglige le renforcement 
musculaire. À tort. Les acti-
vités de renfo présentent de 
très nombreux atouts. Les 
voici.

Le renforcement muscu-
laire, c’est quoi ?

Le renforcement musculaire 
est un terme générique qui 
englobe tout un tas d’acti-
vités et d’exercices visant à 
solliciter les muscles pour 
les renforcer, les rendre plus 
résistants, plus mobiles, plus 
fonctionnels. Selon sa charge 
et son type d›entraînement, 
le renforcement musculaire 
ne fait pas nécessairement 
prendre beaucoup de vo-
lume. Toutefois, si la prise 
de masse est recherchée, elle 
est possible en choisissant 
les bons mouvements et en 
utilisant des charges (muscu-
lation).

Le renforcement musculaire 
peut se faire sans matériel à 
poids de corps ou avec des 
charges libres (poids, hal-
tères, barre de muscu, Kett-

lebell...) en instabilité. En 
renforcement musculaire, 
il est possible de travail-
ler l›ensemble de la chaîne 
musculaire ou d›isoler des 
groupes musculaires spéci-
fiques : renforcement muscu-
laire pour le dos, les jambes, 
les abdos, les cuisses, les 
fesses... A savoir, si le ren-
forcement musculaire se fait 
lors de séances spécifiques, il 
se fait aussi dans la vie quo-
tidienne lors des courses,  un 
déménagement, le ménage...

Quels sont les bienfaits du 
renforcement musculaire?

Les bienfaits du renfor-
cement musculaire sont 
extrêmement nombreux. Il 
impacte notre corps et notre 
organisme à bien des niveaux 
: il rend nos muscles plus 
forts, plus toniques, renforce 
la densité osseuse, améliore 
la posture, aide à lutter contre 
les lombalgies, renforce la 
sangle abdominale, rend le 
ventre plus plat, les cuisses et 
fessiers plus fermes. En ren-
dant les muscles plus forts, 
le renforcement protège éga-
lement les articulations, pré-
vient les risques de chutes 
chez les séniors et favorise 

une plus grande autonomie.

Petit à petit, il a aussi un 
effet sur la silhouette qui 
s›affine, se tonifie. Il aug-
mente le métabolisme de 
base (le corps brûle plus de 
calories au repos), grignote 
la masse grasse. A poids 
identique sur la balance, on 
parait plus mince, plus élan-
cée, le ventre est plus plat, 
les bras plus sculptés, la peau 
est aussi plus ferme, les capi-
tons sont petit à petit lissés.

Autre atout non négligeable 
pour les sportives, le renfor-
cement contribue à renforcer 
les performances quelle que 
soit l’activité principale pra-
tiquée (running, vélo, nata-
tion...).

Quels exercices de renfor-
cement musculaire?

Impossible de s’ennuyer 
quand on fait du renforce-
ment musculaire tant les 
exercices sont nombreux. 
Pour construire sa séance, 
on choisit d’abord si l›on 
souhaite faire une séance 
«full body», corps entier, ou 
si l’on cible un groupe mus-
culaire précis. Ensuite, les 
exercices, les charges varie-

ront en fonction des objectifs 
à atteindre. Parmi les exer-
cices fonctionnels de base 
on retrouve les burpees, les 
squats, les fentes, les exos 
avec Kettlebell, ceux d’hal-
térophilie (snatch, clean & 
jerk), les pompes, les dips, 
les tractions... le gainage 
(type planche) fait également 
partie des exercices de ren-
forcement musculaire.

On ajoute à ses séances de 
renforcement musculaire des 
sessions d’un sport cardio en 
complément afin d’entretenir 
le muscle le plus important 
du corps : le cœur.

Conseils pour une bonne 
séance de renforcement mus-

culaire

Toujours s’échauffer avant 
de démarrer pour faire mon-
ter le rythme cardiaque (une 
dizaine de minutes)

Se concentrer sur le muscle 
ou le groupe musculaire tra-
vaillé

Apporter une attention par-
ticulière au geste, chercher 
le mouvement parfait, pour 
qu’il soit efficace sans deve-
nir source de blessure

Ne pas hésiter à sortir de sa 
zone de confort

S’étirer à distance de la 
séance, au moins deux heures 
après

Avec le temps, la 
peau change et 
laisse parfois ap-

paraître des taches brunes. 
D’où viennent-elles ? Com-
ment les faire disparaître ? 
Il existe quelques remèdes 
naturels pour les estomper, 
en piochant dans les pla-
cards de la cuisine.

Les taches brunes sont un 
signe du vieillissement de la 
peau. Avec le temps, la peau 
commence à manquer d’élas-
ticité et crée des rides... et 
parfois, des taches plus ou 
moins foncées peuvent aussi 
apparaître sur l’épiderme. 
C’est aussi l’une des réac-
tions de la peau lors des 
expositions au soleil : ses 
rayons UV sont la cause pre-
mière du vieillissement pré-
coce de l’épiderme.

Suivant la sensibilité de votre 
peau, il est possible d’y voir 
apparaître des taches brunes 
plus ou moins tôt : parfois à 
partir de 30 ans, mais plus 
généralement autour de 45 
ou 50 ans car la ménopause 
bouleverse également l’équi-
libre du corps et notamment 
la sensibilité de la peau et sa 
capacité à se régénérer. En 
effet, les hormones peuvent 
aussi bouleverser la produc-
tion de mélanine, à l’origine 
de cette surpigmentation 
de l’épiderme : des taches 
brunes peuvent alors appa-
raître suite à une grossesse, 
un problème de thyroïde, un 
gros stress ou l’utilisation de 
certaines pilules contracep-
tives.

Dans tous les cas, elles sont 
surtout concentrées sur les 
zones les plus exposées au 

soleil, c’est-à-dire le visage 
et les mains. Elles ne sont pas 
faciles à faire partir : pour les 
taches installées depuis long-
temps, un dermatologue peut 
intervenir, mais de façon 
ponctuelle sur chaque tache. 
Pour les plus récentes, des 
recettes naturelles contre les 
taches brunes peuvent avoir 
un effet très concluant. Sui-
vez le guide !

5 remèdes naturels contre 
les taches brunes

Le citron

Le citron a des vertus éclair-
cissantes, notamment grâce 
à sa teneur en vitamine C. 
Lorsqu’on le presse en jus 
et qu’on y incorpore un peu 
de sel, on obtient un remède 
naturel contre les taches 
brunes. Matin et soir, avec un 
coton, on l’applique sur les 

taches. Après dix minutes, il 
faut bien rincer afin de ne pas 
irriter la peau.

Le persil

Le persil peut être infusé 
dans de l’eau bouillante. 
Après l’avoir laissé refroi-
dir jusqu’à ce que l’eau soit 
tiède, imbibez un coton de 
cette décoction et appliquez 
matin et soir sur la peau, puis 
rincez après dix minutes de 
pose.

Les huiles essentielles

Carotte, céleri, géranium 
sont des huiles essentielles 
utiles pour réduire les taches 
brunes de l’épiderme. Pour 
cela, vous pouvez en mé-
langer quelques gouttes de 
chaque dans deux cuillères 
à soupe d’huile végétale de 
rose musquée.

Le vinaigre de cidre

Le vinaigre de cidre équi-
libre le pH de l›épiderme. 
Grâce à son acide acétique, 
il peut venir à bout de taches 
brunes. Pour cela, il faut le 
mélanger en quantité égale 
avec de l’eau et s’en appli-
quer le soir. On le laisse 
sécher à l’air libre, puis on 
rince à l’eau tiède.

Les fruits

De nombreux fruits peuvent 
aider à faire disparaître les 
taches brunes car leurs vita-
mines agissent sur le renou-
vellement cellulaire. Pour 
cela, on choisit de la papaye, 
de l’ananas ou de la pomme 
que l’on applique en masque. 
Après le rinçage, on n’oublie 
pas de s’hydrater avec de 
l’huile d’argan, riche en vita-
mine E.

Renforcement musculaire, indispensable pour affiner
 la silhouette

5 remèdes naturels contre les taches brunes
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Le ministère des 
Affaires culturelles a 
décidé de reporter les 

56èmes éditions des festivals 
internationaux de Carthage et 
de Hammamet. Annonce le 
département ministériel, dans 
un communiqué rendu public, 
aujourd’hui 2 aout.
Le département ministériel 
a pris cette décision dans 
le cadre de l’application 
du décret présidentiel n°83 
de l’année 2021 en date 
du 30 juillet 2021 relatif à 
la la prise de dispositions 
préventives pour lutter contre 
l’évolution de la pandémie 
de la covid 19, portant 
notamment sur l’interdiction 
de toutes les manifestations 
et rassemblements familiers 
privés et publics, dans 
les espaces ouverts. Par 

ailleurs, le ministère a décidé  
d’élaborer une programmation 
culturelle et artistique variée. 
Et ce en dehors de ces deux 
festivals. Une programmation  
réunissant un nombre 
important d’artistes et de 

spectacles tunisiens. En effet, 
cette programmation se tient  
pour le début de la nouvelle 
saison culturelle. Et ce  tout 
en prenant en considération 
l’évolution de la situation 
sanitaire.

«Dans la Tête des 
Hommes», 
une série de 

podcasts d’Euronews, a été 
nommée meilleur projet audio 
numérique lors des European 
Digital Media Awards 2021 
organisés par la WAN-IFRA.
«Cry Like A Boy», en version 
anglophone, explore l’histoire 
d’hommes de cinq pays 
africains qui se confrontent à ce 
que signifie «être un homme» 
et qui s’efforcent de changer 
les inégalités structurelles 
entre les sexes au sein de leurs 
communautés. «Nous adorons 
la qualité des épisodes, il y a 
si peu de podcasts qui tirent 

réellement le meilleur parti de 
ce reportage sur le terrain», ont 
déclaré les juges de l’European 
Digital Media Awards.
Du Burundi au Sénégal, en 
passant par le Liberia ou 
le Lesotho, cette série de 
podcasts présente les histoires 
d’hommes qui ressentent la 
pression de se conformer aux 
rôles masculins traditionnels 
et de ceux qui défient des 
siècles de stéréotypes. Qu’il 
s’agisse d’anciens à Monrovia 
qui luttent pour parler de 
leurs traumatismes passés 
ou de mineurs illégaux au 
Lesotho qui sont confrontés 
au rejet social lorsqu’ils ne 

parviennent pas à être les 
soutiens de famille, la série 
«Cry Like A Boy» présente 
les hommes comme une 
partie de la solution à certains 
des problèmes structurels 
persistants à l’origine de 
l’inégalité entre les sexes.
Les podcasts sont constitués 
d’enquêtes multi-formats 
comprenant des profils vidéo, 
des explications, des articles 
et des tribunes libres. Ils 
visent à susciter un débat 
transfrontalier sur les rôles 
des hommes et des femmes 
du point de vue de cinq pays 
africains (Burundi, Sénégal, 
Lesotho, Guinée et Liberia), 

afin d’aider le public en Europe 
- et au-delà - à déconstruire les 
préjugés et à mieux aborder 
les questions complexes liées 
au genre en Afrique.
Le projet éditorial est soutenu 
par une subvention du Centre 
européen de journalisme 
et de la Fondation Bill & 
Melinda Gates. Une équipe 
de quatre journalistes est à la 

tête du projet : les journalistes 

d’Euronews Marta Rodríguez 

Martínez, Lillo Montalto 

Monella et Naira Davlashyan, 

ainsi que la journaliste 

indépendante Arwa Barkallah. 

Elles se sont également 

appuyées sur un réseau de 

journalistes locaux dans les 

pays couverts par le projet.

Report des festivals internationaux 
de Carthage et de Hammamet

«Dans la Tête des Hommes» primé aux European Digital 
Media Awardsreste du monde »

 CiTATions...
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Une trouvaille inédite 
pour les archéologues 
marocains, dans 

le cadre du programme « 
Préhistoire de Casablanca », 
ils ont découvert mercredi 28 
juillet, le site le plus ancien de 
fabrication de haches datant de 
l’âge de la pierre en Afrique du 
Nord.
Selon une équipe internationale 
l’Acheuléen daterait d’il y 
a 1,3 million d’années. Un 
réel rebond chronologique 
pour les archéologues, qui 
estimaient le début de la 
culture acheuléenne, associée 
à un ancêtre humain, l’Homo 
erectus à environ 700.000 ans 
dans la sous-région.
«Cette découverte au fait 

c’est une publication très 
importante dans la revue 
scientifique report - nature 
sur ce qu’on appel le cadre 
chronostratigraphique de haute 
résolution sur l’acheuléen 
en Afrique du Nord, et cette 
publication nous donne l’âge 
d’un million 300.000 comme 
référence chronologique 
la plus ancienne pour cet 
acheuléen en Afrique du 
Nord» soutient l’archéologue 
marocain Abderrahim Mohib.
L’exploration a eu lieu sur 
le célèbre site de la carrière 
Thomas Quarry I, connu pour 
la découverte en 1969 d’une 
demi-mandibule humaine 
dans une grotte. 17 chercheurs 
marocains, français et italiens 

sont impliqués dans cette 
nouvelle trouvaille qui permet 
d’attester de la plus ancienne 
présence d’êtres humains au 
Maroc et hisse le pays au rang 
des assemblages acheuléens 
les plus riches d’Afrique.
«Au niveau de l’Afrique de 
l’Est il est âgé de 1,8, en 
Afrique du Sud il est âgé de 
1,6 et maintenant la troisième 
position est occupée par 
notre pays en ce sens que 
avec un million 300 000 
ans nous situons à l’échelle 
universelle à la troisième 
position comme date disant 
comme date ancienne et c’est 
la plus ancienne à l’échelle 
de la région de l’Afrique du 
Nord» affirme Abdelouahed 

Ben Ncer, directeur de 
l’INSAP (Institut National 
d’Archéologie et des Sciences 
du Patrimoine).
Alors qu’il existe encore peu 
de données sur la capacité 
de l’homme préhistorique à 

concevoir la forme de l›outil 
qu’il souhaite, cette dernière 
découverte constitue une 
avancée historique majeure 
pour les chercheurs marocains 
et le programme «Préhistoire 
de Casablanca».

«Il y a les mauvais 
esprits là-bas, ils 
prennent les gens 

et leur moto pour les aspirer 
dans le fleuve» : Boucary 
Sagara fronce les yeux quand 
il parle d’un des trois ponts de 
Bamako, teinté de mystères, 
qu’il n’emprunterait pour 
rien au monde. Au Mali, on 
l’appelle le «troisième pont», 
ou le «pont des Chinois», car il 
est le dernier des trois ouvrages 
d’art franchissant le fleuve 
Niger à avoir vu le jour dans 
la capitale malienne, construit 
et financé il y a 11 ans par une 
entreprise chinoise.
Selon une croyance populaire 
et animiste bien ancrée, 
des «djinns» (génies, ici 
de l’eau, qui peuvent être 
bienveillants ou malveillants) 
sont regroupés depuis toujours 
à cet endroit précis, «Souta 
Dounou», un des lieux sacrés 
qui jalonnent le Djoliba 
(fleuve).Aujourd’hui encore, 
ils nichent sous les arcades de 
cette imposante structure de 
béton longue de 1 600 mètres, 
selon ces croyances.
Si l’endroit est sacré pour les 
uns, pour d’autres, c’est l’antre 
du diable. Comme beaucoup 
d’habitants de Bamako, coupé 
en deux par le fleuve, Boucary 

Sagara préfère faire un détour 
d’une demi-heure et emprunter 
un autre pont plutôt que de 
s’approcher de ce «lieu non 
musulman». Les berges sous 
le «pont des Chinois» sont 
pourtant loin d’être désertes.
Ici, les roches noires de grès 
acérées par les forts courants 
se retrouvent émergées en 
saison sèche. Elles rougissent 
quasi-quotidiennement sous 
le sang des animaux que l’on 
vient y sacrifier : chèvres, 
moutons, poulets et parfois 
bœufs. Des sacs plastique 
jonchent les quelques arbustes. 
La crue annuelle du fleuve, 
entamée début juin, noiera 
tout cela. Problèmes au sein de 
la famille, du couple, avec un 
collègue, ou simplement envie 
de réclamer un coup de pouce 
au destin : toutes les raisons 
sont bonnes pour venir à Souta 
Dounou.

Gri-gri et animal sacrifié
Depuis plus de 20 ans, Assa 
Camara, la cinquantaine, fait 
partie de celles qui mettent 
en œuvre le rituel. «J’ai eu un 
rêve, j’ai vu le génie, il m’a dit 
de venir faire les sacrifices», 
explique-t-elle à l’AFP, assise 
sur une pierre sous le pont et 
vêtue d’un habit immaculé 
orné d’un gri-gri. Ce matin-là, 

une femme est venue lui offrir, 
pour qu’elle implore le génie, 
deux poulets, trois œufs, deux 
cigarettes et du lait. Beaucoup 
repartent avec la viande de 
l’animal sacrifié.
Thiam Diarra, lui, repartira 
les mains vides. Depuis le 
petit pont de pierre, datant 
de l’époque coloniale, qui 
survit sous le pont moderne 
et est envahi par des 
centaines d’hirondelles, il 
vient simplement de déverser 
dans les eaux un sac de 
médicaments, cadeau au 
fleuve et à ses génies. «C’est 
pour conjurer les mauvais 
sorts qu’un marabout m’a jeté 
à la demande de quelqu’un», 
explique-t-il. Chemise bien 
apprêtée, pantalon serré, il 
repart vite sur son scooter : 
l’offrande n’était qu’une étape 
dans la longue journée de 
travail du commerçant.
Les adeptes de Souta Dounou 
avancent aussi comme 
«preuve» de l’existence des 
génies les noyades et suicides 
- pourtant généralement rares 
dans la société malienne - 
survenus à cet endroit, ou 
encore les accidents de la 
circulation dans ses alentours 
immédiats.»Si le troisième pont 
fait partie de ces lieux sacrés 

où habiteraient les génies, les 
noyades à cet endroit du fleuve 
ont certainement amplifié le 
phénomène», explique Salia 
Malé, anthropologue et ancien 
cadre du Musée national du 
Mali.

Main du génie
Certains affirment y avoir vu 
une sirène, d’autres parlent 
d’un village englouti, ou de 
l’immense main du génie, qui 
attraperait les conducteurs de 
moto sur le fleuve... «Ça n’est 
qu’un mythe, la réalité a été 
mise au jour quand les Chinois 
ont construit le pont», assure 
Belco Ouologem, directeur 
de l’Institut Confucius de 
Bamako et traducteur chinois-
bambara pour l’entreprise 
chinoise CGGC lors de la 
construction du pont.
«L’entreprise a fait des études 
avec un robot dans le fleuve, 
ils ont découvert la présence 

d’un grand trou qui mène 
à une nappe phréatique. Ce 
trou fait tourbillonner l’eau et 
aspire ce qui y tombe, c’est 
un phénomène classique», 
souligne-t-il. Il explique que de 
larges panneaux d’information 
avaient été installés lors de 
la construction du pont pour 
expliquer la géologie du lieu.
Les ingénieurs chinois «ont 
construit des ponts sur la 
mer, ce ne sont pas des djinns 
maliens qui allaient les arrêter», 
sourit Belco Ouologem. 
Reste que, «comme tout le 
monde, les Chinois ont fait 
des sacrifices pour construire 
leur pont !», soupire Aliou 
Diarra, commerçant de pièces 
détachées qui vient tous les 15 
jours faire un sacrifice. Mais, 
prévient-il, «ça ne s’explique 
pas, c’est comme ça, il ne faut 
pas trop remuer les choses 
sinon les djinns se fâcheront».

Maroc 

une découverte archéologique réécrit l’Histoire

Mali 

les génies sous le «troisième pont» sur le fleuve Niger
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Malheureusement, 
IAM n’aura pas pu 
honorer le public 

venu pour eux à Saint-Ra-
phaël lundi soir. Interrogé par 
Le Parisien, un représentant 
de Sud Concerts, qui orga-
nisait la soirée, a confirmé 
l’annulation de l’événement 
quelques heures auparavant. 
« Le concert est reporté, mais 
il n’y a pas encore de date. 
L’un des membres a le Co-
vid-19 », a-t-il déploré, sans 
pour autant révéler l’identité 
du membre infecté.
Le virus mène en tout cas la 
vie dure au groupe marseillais 
qui, déjà le mois dernier, avait 
dû annuler plusieurs concerts 
à cause d’un cas contact.
La troisième fois sera la 
bonne
Le 17 juillet dernier, Akhe-
naton avait publié sur ses 

réseaux une vidéo dans la-

quelle il s’opposait, au nom 

d’IAM, au pass sanitaire ainsi 

qu’à la vaccination obliga-

toire. Seulement quelques 

jours après, l’un des membres 

du groupe également com-

posé des rappeurs Shurik’n, 

Kheops, Imhotep et Keph-

ren, apprenait par le biais 

de l’Assurance Maladie être 

cas contact, le contraignant à 

s’isoler.

Le groupe n’avait eu d’autre 

choix que d’annuler trois 

concerts dont un à Saint-Ra-

phaël le 22 juillet. La presta-

tion d’hier soir était donc déjà 

une séance de rattrapage. Es-

pérons que la troisième fois 

sera la bonne et que l’artiste 

infecté se remettra vite.

Ariana Grande s’est 
associée à Fortnite 
pour une « tournée 

virtuelle » qui se déroulera 
dans le jeu sur trois jours, par 
le biais de cinq séances. Les 
joueurs auront accès à une 
playlist spéciale, mais aussi 
un personnage, vêtu d’un cos-
tume de glace, inspiré par la 
star. Les fans pourront aussi 
débloquer des récompenses 
spéciales en effectuant des 
quêtes particulières, et ache-
ter des objets spéciaux dans la 
boutique Fornite.
« Du 6 au 8 août, faites un 
voyage musical dans de nou-
velles réalités magiques où 
Fortnite et Ariana Grande 
entrent en collision. Plongez 
dans le Rift Tour », indique 

Epic Games sur son site Inter-

net.

En plein essor

Les partenariats de stars avec 

Fortnite sont de plus en plus 

nombreux et cartonnent à 

chaque fois. En avril 2020, 
Travis Scott jouait devant une 
« foule » record de 12,3 mil-
lions de personnes, tandis que 
Marshmello avait pour sa part 
effectué un concert devant 

10,7 millions de personnes.
Une façon pour les musiciens 
de palier aux conditions sani-
taires pour jouer devant de 
plus en plus de monde en si-
multanée.

The Weeknd ne le 
cache pas, pendant 
des années il a abusé 

de l’alcool comme des dro-
gues pour assumer le poids 
de la célébrité. Et si l’artiste 
s’autorise toujours quelques 
verres et continue de fumer 
de la marijuana, les excès 
du passé sont désormais loin 
derrière lui. « Je pensais que 
j’en avais besoin, et je ne fai-
sais pas le travail nécessaire 

pour ne pas en avoir besoin 
», a-t-il confié à GQ, admet-
tant qu’il avait longtemps 
vu les drogues comme une 
sorte de « béquille ».
« Je m’en suis rendu compte 
ces dernières années, et je 
remercie Dieu de ne plus 
en avoir besoin. Parce que 
c’est dur pour beaucoup 
de s’en débarrasser », a-t-il 
ajouté. Un véritable change-
ment de paradigme que l’in-

terprète de Take My Breath 
doit avant tout à son désir de 
fonder une famille.
Une source d’inspiration
« Je veux une famille au 
final. Je sais que j’ai dit que 
je n’en voulais pas, mais je 
sais que je le veux. Je veux 
des enfants », a concédé The 
Weeknd, avant d’ajouter 
: « J’ai aussi l’impression 
qu’avoir des enfants pour-
rait m’influencer et m’inspi-
rer plus ».
Reste désormais à The 
Weeknd la lourde tâche de 
trouver la partenaire idéale 
pour réaliser ce désir de 
paternité. Dernièrement, le 
chanteur a été vu plusieurs 
fois en compagnie d’Ange-
lina Jolie, ce qui n’a pas 
manqué de soulever la ru-
meur d’une romance. Toute-
fois, avec déjà six enfants à 
charge, pas sûr que l’actrice 
de 46 ans soit la candidate 
idéale. Mais qui sait !

Dave Bautista a réagi à la 
plainte déposée par Scarlett 
Johansson contre Disney, 
qu’elle accuse d’avoir sorti 
Black Widow sur Disney+ 
en même temps qu’en 
salles afin de ne pas avoir 
à lui payer de royalties sur 

les recettes engrangées en 
streaming. L’acteur, qui 
incarne Drax le destructeur 
dans le Marvel Cinematic 
Universe, a écrit sur Twitter 
: « Je leur avais dit qu’il fal-
lait faire un film Drax, mais 
nooooon ».

Une réaction qui a divisé les 

fans, certains pensant que le 

comédien utilise la situation 

de Scarlett Johansson pour 

faire pression sur Disney 

afin d’obtenir son propre 
film.

Ariana Grande organise une tournée virtuelle
 sur « Fortnite »

Info Star...

The Weeknd est devenu 
presque sobre parce qu’il veut 

des enfants

Encore un concert 
annulé pour IAM 
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Profondément attristé par le décès de notre cher collègue, ami et frère  

RAFRAF MOHAMED 
Survenu, lundi, 02 aout 2021  

Le directeur général Bicha Salim et toute l’équipe du journal Seybouse times 
présentent leurs sincères condoléances à son épouse ses enfants et 

à tous ses proches
Demandons à tous ceux qui ont connu le défunt d’avoir une pieuse pensée 

pour sa mémoire.
Puisse Allah le Tout Puissant lui accorder son infinie miséricorde et l’accueillir 

dans son vaste Paradis
إنا لله و إن إليه راجعون

BICHA Salim

CONDOLEANCES

ADIEU COLLÈGUE, FRÈRE ET AMI 
Mohamed Rafraf éminent journaliste du quotidien 

Seybouse Times, homme remarquable et distingué, nous 
tire sa révérence …sa subite disparition survenue le 02 
aout 2021, nous a tous surpris et pris au dépourvu…la 
triste nouvelle est tombée hier en matinée comme un 

couperet et elle s’est vite répandue dans la ville d’Annaba 
et à travers les réseaux sociaux. Le vide qu’il va laisser 
sera terrible et difficile à supporter par sa famille, ses 
proches, tous ses amis et collègues de travail. On sait 
qu’auprès de sa famille il  a été un papa exemplaire et 

extraordinaire…ses enfants en sont témoins. Sur le plan 
professionnel, il a tant donné de sa plume, de ses valeurs, de son savoir-faire et de 

son expérience journalistique…Rien, ni personne ne pourra le remplacer… 
Repose en paix…Ami et frère Mohamed  Rafraf. Ce sont avec des larmes que nous 

écrivons ces quelques lignes…en effet, son absence signifie le grand désert.
Puisse Allah le tout puissant nous donner la force et la patience pour supporter 

cette triste disparition.
Qu’Allah le tout puissant lui accorde sa clémence, et sa miséricorde et que le 

paradis soit ainsi sa demeure éternelle.
A Allah nous appartenons  et c’est à lui que nous retournons.

Le Directeur général
Bicha Salim

AVIS DE DECES


